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ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ. 13 июня. (ТАС.С). 
Рабочий день Леонида Попо
ва и Валерия Рюмина на
чался сегодня как обычно в 
8 часов и продлится до 23 
часов московского времени. 
Распорядком предусмотрены 
уборка помещений станции, 
контрольные проверки от
дельных бортовых систем и 
научной аппаратуры, визу
альные наблюдения земной 
поверхности.

С целью проведения даль
нейших исследований по 
программе изучения окру
жающей среды космонавты 
произвели перезарядку кас
сет многозонального фото

аппарата МКФ-6М и подго
товили его к работе.

На борту комплекса про
должаются биологические
эксперименты. Экипаж кон
тролирует работу установок 
с биологическими объекта
ми, наблюдает за развитием 
растений, регистрирует их 
рост.

Завтра космонавты будут 
заниматься визуальными
наблюдениями и фотографи
рованием отдельных райо
нов территории Советского 
Союза и акватории Мирово
го океана, физическими уп
ражнениями на велоэрго- 
метре и «бегущей» дорожке, 
примут душ.

По данным 1 телеметрии и 
доклада экипажа, полет на
учно - исследовательского 
комплекса «Салют-6» — «Со
юз-36» проходит нормально. 
Параметры его орбиты в на
стоящее время составляют:

—I максимальное удаление 
от поверхности Земли — 357 
километров;

— минимальное удаление 
от поверхности Земли — 331 
километр;

— период обращения — 
91,3 минуты;

— наклонение — 51,6 гра
дуса.

Самочувствие и состояние 
здоровья Леонида Попова и 
Валерия Рюмина хорошее.
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Навстречу Дню 
работника леса
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ПОБЕЖДАЮТ УПОРНЫЕ
Бригада А. Ф. Шабано

ва самая молодая в Катай- 
гинском леспромхозе. В 
конце прошлого года этот 
коллектив почти в полном 
составе перешел с нижнего 
склада на лесосеки. Не
легко пришлось новичкам. 
Однако упорство и наетбй- 
чивость в овладении новой 
профессией помогли до
биться успеха. По итогам 
пяти месяцев бригада опе
режает план почти на 0,5 
тысячи кубометров. Лесо
рубы наметили задачу — 
выполнить план девяти 
месяцев к Дню работни
ка. леса.

Успеха добились бригады 
А. А. Иванова и К, Ф. Ни- 
цыва из этого же леспром
хоза. На их сверхплановом 
счету с начала года более

16 тысяч кубометров дре
весины. Ниже своих воз
можностей трудятся пока 
катайгинские бригады
А. И. Гуляева и Ф. К. Мер
злякова.

В честь Дня работника 
леса успешно соревнуются 
укрупненные бригады
А. Ф. Александровича из 
Чаинского, В. С. Киселева 
из Аргат-Юльского, А. М. 
Филимонова и В. В. Жгу- 
но-ва из Аслановского лес
промхозов, В. И. Гречнева 
с Томского, Н. И. Емелья
нова с Каргасокекого ле
сопромышленных комби
натов, Д. И. Максимова, 

Г. П. Мурзина, И. В. Ще- 
котова из производственно
го объединения Чулымлес.

Г. ПАВЛОВА.

В ДАЛЬНИХ ДЕЛЯНАХ
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Успешно трудится в ны
нешнем году коллектив 
Заводского леспромхоза 
управления топливной про
мышленности. Предприя
тие досрочно выполнило 
полугодовой план.

Все большее распростра
нение находит в леспром
хозе вахтовый метод. Ра
нее в дальних делянах ра
ботали всего 2 месяца в 
году и заготавливали не 
более 10 тысяч кубомет
ров. Нынче только бригада 
В. А. Гембуся планирует 
уложить в запас 25 тысяч 
кубометров. А  вместе с 
лесозаготовителями Сень- 
кинского и" Талиновского

лесопунктов вахтовым спо
собом будет заготовлено на 
предприятии не менее 33 
тысяч кубометров, или 50 
процентов годового зада
ния.

Хорошо идут дела в 
бригаде В. А. Гембуся. 
Умелый организатор, Вла
димир Александрович ув
лекает рабочих личным 
примером. С начала сезона 
на вахте заготовлено более 
4 тысяч кубометров. Сверх 
задания по заготовке леса 
бригада обязалась выст
роить в лесосеке теплый 
гараж.

В. ЛЕБЕДЕВ.
Парабельский район.

В Ы Ш Е  П Р О Е К Т Н О Й
м о щ н о с т и

Коллектив комсомольско- 
молодежной бригады мон
тажников Виктора Инно
кентьевича Барского с до
мостроительного комбината 
за 4 года выполнил пяти
летку. С хорошими по
казателями завершен пер
вый квартал. Сейчас брига
да заканчивает монтаж дома 
№ 3 на Каштаке и ударны
ми темпами возводит дом 
№ 41 для Томского нефте
химического комбината.
Бригаде присуждено первое 
место среди монтажников 
ТТУС по итогам мая. Ме
сячный план выполнен на 
176,5 процента. Бригада по
беждала все недели мая в 
соревновании за освоение 
проектной мощности; монти
ровала более 500 элементов 
за неделю. Рекордная выра
ботка — 635 элементов, что 
составляет 127 процентов 
проектной мощности.

Коллектив В. И. Барского 
доказывает с̂ -оим трудом, 
что у комбината есть боль- ' 
шие возможности для уве
личения объемов монтажа.

Ведь другие бригады часто 
простаивают из-за отсутст
вия деталей. Их не постав
ляет завод КПД, работаю
щий лишь на уровне прош
лого года, а в мае—даже ни
же. У коллектива бригады 
В. И. Барского есть возмож
ности стать лидером сорев
нования среди монтажных 
бригад страны, организован
ного газетой «Труд» и ЦК 
профсоюза рабочих строи
тельства и промстроймате- 
риалов. -

Ш В А  БЛАГОДАРНОСТИ
Строители свинокомплекса 

на 108 тысяч голов в год об
ращались с открытыми 
письмами, которые публико
вались в многотиражной га
зете «На стройках Томска», 
к коллективам Тульского 
завоза металлоконструкц!^! 
и томского завода «Сибэлек- 
тромотор». Туляки при из
готовлении конструкций
столкнулись с рядом трудно
стей, связанных с тем, что 
поставщики не дали металл 
нужного профиля. Заводчане 
оперативно разрешили про
блемы. Конструкторы каж
дый раз предлагали свои ва
рианты решения, исходя из

имеющегося металла. На 
стройку свинокомплекса по
ставлено 1.200 тонн оцинко
ванных металлоконструкций, 
что позволило строителям и 
монтажникам в срок смон
тировать основные корпуса 
свинокомплекса.

Коллектив завода «Сиб- 
электромотор» укомплекто
вал чугунными решетками 
корпуса племенной фермы. 
В разработке моделей, от
ладке технологии отливки 
6,000 решеток активное уча
стие приняли главный ме
таллург завода Ф. А. Лук, 
начальник цеха Н. С. Михе
ев.

Слова благодарности
строители направили б ад
рес этих коллективов.

Ф ЛАГ ТРУДОВОЙ СЛАВЫ
На стройке свинокомплек

са по итогам месяца в честь 
победителей социалистиче
ского соревнования под
нимается флаг трудовой сЛа- 
вы. В мае он поднят в честь 
участка Сибстальконструк- 
ция и бригады Анатолия 
Васильевича Пармеева. Уча
стком за май выполнено 
почти четыре месячных пла
на, .освоено на строительно
монтажных работах 238,8

Научный потенциал Сибири
НОВОСИБИРСК, 13 июня. 

(ТАСС). Достижение наи
большего народнохозяйст
венного эффекта на основе 
комплексного использования 
природных ресурсов Сибири 
— такова конечная цель ре
комендаций, выработанных 
Всесоюзной научной конфе
ренцией ««Развитие произ
водительных сил Сибири». 
Сегодня конференция завер
шила работу в Сибирском 
академгородке.

Ведущие ученые страны,, 
руководители министерств и 
ведомств, партийные и хо
зяйственные работники об
судили ход реализации ком
плексной программы освое

ния природных богатств ре
гиона, определили основные 
пути дальнейшего его раз
вития в свете решения XXV 
съезда партии, ноябрьского 
(1979 г.) Пленума ЦК КПСС, 
указаний и рекомендаций, 

, высказанных товарищем 
;Л. И. Брежневым во время 
поездки в районы Сибири и 
Дальнего Востока.

— Эти огромные задачи 
требуют активного участия 
ученых, опережающего на
учного обоснования освое
ния новых территорий и 
комплексов, — сказал, ком
ментируя итоги конферен
ции, вице-президент Акаде
мии наук СССР, председа
тель Сибирского отделения

АН СССР академик В. А. 
Коптюг. — Необходимым на
учным потенциалом Сибирь 
располагает: здесь действзг- 
ют 50 подразделений Акаде
мии наук СССР, а также ис
следовательские учреждения 
ВАСХНИЛ, Академии меди
цинских наук и другие. Эти 
коллективы приняли самое 
заинтересованное участие в 
формировании 30 долгосроч
ных программ по узловым 
народнохозяйственным про
блемам.

Все эти разработки сведе
ны в единую программу 
комплексного освоения при
родных ресурсов региона, 
которая и стала предметом 
обсуждения на конференции.

тыс. рублей при плане 61 
тыс. Выработка членов 
бригады А. В. Пармеева — 
153 процента.

Хорошо работает сейчас и 
коллектив участка Сибпром- 
вгнтиляция. Им освоено 
114,6 тыс. рублей при плане 
41 тыс. Здесь тон зада
ет бригада Геннадия Дмит
риевича Маркелова. Это 
опытный, слаженный кол
лектив. давно работающий 
одним составом.

К сожалению, другие под
разделения, строящие сви
нокомплекс, в том числе и 
генподрядные ПМК-63, СУ-2, 
СУ-4, планы СМР собствен
ными силами не выполнили. 
Это привело к тому, что 
план мая по свинокомплексу 
выполнен на 96,6 процента.

На очереди — сдача пле
менной фермы. Рабочей ко
миссией большинство объек
тов принято. 9 помещений 
эксплуатируются. Еще в ав
густе прошлого года завезе
но племенное маточное пого
ловье. Произведено уже бо
лее 2.500 поросят и более 
900 центнеров мяса. Все сро
ки сдачи фермы прошли. 
Сейчас дело за благоустрой
ством. Но медленно разво
рачивает работы трест Спец- 
строймеханизация.

Ее участники рассмотрели 
основные направления науч
ных исследований, геологи
ческих, проектно-изыска
тельских и опытно-промыш
ленных работ, связанных с 
дальнейшим изучением воз
можностей восточных райо
нов страны. В центре вни
мания были также вопросы 
совершенствования всех ас
пектов управления примени-' 
тельно к экономическому и 
социальному развитию Си
бири, особенно _управления 
формированием й деятель
ностью территориально-про
изводственных комплексов. 
Мы уверены, что конферен
ция даст новый импульс и 
направление работ не толь
ко академтгческим научным 
учреждениям, но и отрасле
вым, проектным и изыска
тельским организациям.
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ВО ИМЯ ЗДОРОВЬЯ
В Томске состоялось тор

жественное собрание, посвя
щенное организации филиа
ла кардиологического науч
ного центра Академии ме
дицинских наук СССР. В 
работе собрания приняли 
участие член ЦК КПСС, за
меститель Председателя Со
вета Министров РСФСР 
Л. П. Лыкова, заместитель 
министра здравоохранения 
СССР, генеральный дирек
тор Всесоюзного кардиологи
ческого научного центра 
АМН СССР академик Е. И. 
Чазов, министр здравоохра
нения РСФСР В.. В. Трофи
мов, заведующий ' сектором 
ЦК КПСС П. П. Ширинский, 
секретарь парткома АМН 
СССР В. А. Борзов, заме
ститель. генерального дирек
тора ОНЦ АМН СССР ака
демик - Н. Н. Трапезников, 
главный ученый академик- 
секретарь АМН СССР акаде
мик Н. IX. Бочков, замести
тель президента АМН СССР 
А. И.. Шепелев, ответствен
ные работники Академии
медицинских наук СССР, 
онкологического, кардиологи
ческого Всесоюзных науч
ных центров, члены бюро 
Томского обкома КПСС.

Собрание открыл член ЦК 
КПСС, первый секретарь
обкома партии Е. К. Лига
чев.

— Не прошло еще и года 
после открытия в Томске
Сибирского филиала Всесо
юзного • онкологического 
центра АМН СССР, — ока

зал он, — а сегодня получа
ет путевку в жизнь новое 
научное учреждение в обла
сти медицины — филиал 
Всесоюзного кардиологиче
ского центра АМН СССР. 
Создание филиалов круп
нейших научных центров 
страны по онкологии и кар
диологии — это деловой от
вет Томской областной пар
тийной организации, союз
ного и республиканского 

■ министерств здравоохране
ния, АМН СССР на поездку 
товарища Л. И. Брежнева 
по районам Сибири и Даль
него Востока, на принятые 
постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР о 
развитии здравоохранения и 
медицинской науки в Сиби
ри.

Все, что сделано и делает
ся в Сибири — это подвиг 
науки и труда, партии и на
рода. В Сибири решаются 
задачи общегосударственно
го, общенационального мас
штаба.

Создание научных меди
цинских учреждений в Том
ске — выражение доверия 
партии и государства к на
шим ученым. Это наклады
вает на них большую от
ветственность, ибо за дове
рие надо платить трудом, 
притом постоянно, ежечас
но. С высокой отдачей.

Выступающий подчеркива
ет главные задачи, которые 
стоят сейчас перед филиа
лом кардиологического цент
ра.

— От того, как вы сейчас 
сформируете коллектив, как 
подберете кадры, будет за
висеть эффективность ваших 
научных исследований. И 
вторая задача. Важно в са
мом начале пути опираться 
на современные достижения 
науки, устанавливать проч
ные деловые связи с том
скими и другими научными 
учреждениями, занимающи
мися исследованиями в об
ласти естественных, техни
ческих и социальных наук. 
Филиал может существо
вать и без таких связей, но 
развиваться—никогда. Нуж
на широкая кооперация на
учных сил. За то й другое в 
ответе администрация и 
партийная организация фи
лиала.

Е. К. Лигачев от имени 
обкома КПСС и облисполко
ма поблагодарил централь
ные и местные организации, 
которые сделали все необ
ходимое для того, чтобы 
филиал кардиологического 
научного центра в Томске 
стал реальностью, и пожелал 
коллективу полного успеха 
в благородном и ответствен
ном деле.

С докладом о задачах 
коллектива филиала Всесо
юзного кардиологического 
научного центра АМН СССР 
по развитию научных ис
следований, повышению их 
эффективности и внедрению 
научных достижений в 
практику здравоохранения 
выступил директор филиала 
ВКНЦ АМН СССР, кандидат

медицинских наук А. И. По
тапов.

— На всех этапах своей 
-деятельности, — сказал А. И. 
Потапов, — Коммунистиче
ская партия и Советское 
правительство наряду с по
литическими и социально- 
экономическими задачами 
выдвигали конкретную про
грамму борьбы за здоровье 
трудящихся. Особое внима
ние уделяется развитию 
фундаментальных научных 
исследований в области 
кардиологии, совершенство
ванию кардиологической по
мощи.

Рождение Сибирского фи
лиала — логическое завер
шение определенного этапа 
развития медицинской нау
ки в нашем городе. Меди
цинская наука в Томске 
скоро отменит вековой юби
лей. Сто лет назад, 26 авгу
ста 1880 года, был заложен 
Томский университет — пер
вое высшее учебное заведе
ние в Сибири. Длительное 
время единственным его фа
культетом был медицинский. 
Здесь, в стенах Томского 
университета, формирова
лись крупные научно-меди
цинские школы, восприняв
шие лучшие традиции оте
чественной науки. Здесь 
трудились такие известные 
своими исследованиями уче
ные, как А. А. Кулябко.

Большой вклад в клиниче
скую кардиологию и тера
пию внесли академики АМН 
СССР Н. В. Вершинин, Д. Д. 
Яблоков, профессора В. В.

Ревердатто, Б. М. Шершев- 
ский, ученые-клиницисты 
М. Г. Курлов, А. И. Несте
ров.

В настоящее время в Том
ске активно работает боль
шая группа ученых, плодо
творно развивающая ком
плексную программу клини
ческой и экспериментальной 
кардиологии.

Научно-исследовательская ■ 
деятельность филиала, под
черкнул докладчик, прежде 
всего будет направлена на 
изучение механизмов сер
дечной недостаточности и 
ее компенсации. Предпола
гается создание математиче
ской модели процессов, ко
торые развиваются вслед
ствие нарушения коронарно
го кровотока.

Продолжится разработка 
'методов электрической сти
муляции сердца, вспомога
тельного кровообращения, 
способов механического кар
диомассажа.

Значительное место зай
мет изучение распростране
ния ишемической болезни 
сердца в различных зонах 
Сибири. Исследования пред
полагается проводить ком
плексно — с привлечением 
гигиенистов, психофизиоло
гов, демографов и других 
специалистов. Одним сло
вом, новое академическое 
учреждение будет работать 
над наиболее актуальными 
вопросами кардиологии в со
ответствии с научными про
граммами Всесоюзного кар
диологического научного 
центра ‘ АМН СССР.

У нас существует хорошая 
традиция, сказал далее А. И. 
Потапов,—содружество меди
ков с вузами, научно-иссле
довательскими институтами 
и промышленными пред

приятиями. Эту традицию 
мы будем развивать.

Сибирский филиал — ака
демическое учреждение. Од
нако коллектив не ограни
чится решением научных 
задач. Оказание всесторон
ней помощи лечебным и на
учным учреждениям области 
и всей Сибири — это тоже 
долг томских ученых. Ибо в 
перспективе филиал должен 
стать головным учреждени
ем в данном регионе, осуще
ствлять научно-методиче
ское руководство лечебно
профилактическими учреж
дениями, расположенными в 
районах Сибири и Дальнего 
Востока.

Приветствия и поздравле
ния ученым в связи с от
крытием Сибирского филиа
ла кардиологического науч
ного центра АМН СССР пе
редали в своих выступлени
ях заместитель министра 
здравоохранения СССР, ге
неральный директор Всесо
юзного кардиологического 
научного центра АМН СССР 
академик Е. И. Чазов, за
меститель директора Том
ского филиала Всесоюзного 
кардиологического центра 
АМН СССР по научной ра
боте, член - корреспондент 
АМН СССР Р. С.'Карпов, 
председатель Томского фи
лиала Сибирского отделения 
АН СССР, член-корреспон
дент АН СССР В. Е. Зуев.

С большим воодушевлени
ем участники собрания при
няли приветственное пись
мо Центральному Комитету 
КПСС, Президиуму Верхов
ного Совета СССР, Совету 
Министров СССР, Генераль
ному секретарю ЦК КПСС, 
Председателю Президиума 
Верховного Совета СССР то
варищу Л. И. Брежневу.

Ш Ш
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В О Л ГУ
В РАЗГАРЕ ЛЕСНАЯ ПОСЕВНАЯ. ПРЕДПРИЯТИЯМ 

УПРАВЛЕНИЯ ЛЕСНОГО ХОЗЯЙСТВА ОБЛАСТИ 
ПРЕДСТОИТ ПОСАДИТЬ ЛЕСА НА ПЛОЩАДИ 12 ТЫ
СЯЧ ГЕКТАРОВ. КАК ОРГАНИЗОВАНА ЭТА РАБО 
ТА? НАШ НЕШТАТНЫЙ КОРРЕСПОНДЕНТ ПОБЫ 
ВАЛ В РЯДЕ ЛЕСХОЗОВ.

Есть что-то волнующее в Посевная страда в лесу 
том, что результаты труда сродни сельской. Здесь
лесоводов увидят во всей действует то же правило —

садить и сеять в лучшие 
красе лишь наши потомки сроки. Именно так строят 
— люди второй половины свою работу лесоводы 
XX I века. Непросто поса- Томского лесхоза, сумев

шие посадить за 8 днейдить лес, но еще сложнее лес на площади 250 гекта-
сохранить его и вырастить. ров. Томичи сумели подго- 
Саженцы кедров и сосен товить всю лесопосадочную 
заботливо пестуют в пи- технику. Бригады возглав-

. - ____ „„„  ляют механизаторы А. Н.
томниках до 4-5-летнего Котов> н  Б. Белов, В. И.
возраста. Затем их выса- Никулин. Большой стаж
живают в открытый грунт: работы в лесхозе у П. С.
окрепшим молодым дерев- Антонова, М. И. Юдина,

„ „ „ „ „  А. И. Малыгина. Поэтомуцам уже не страшны сор- г.■4 J г  и сроки посадок у томичеи
няки и трава. отменные, и качество ра-

Недавно я побывал. в не- боты высокое. Хорошие ор-
скольких лесхозах управ- ганизаторские способности

проявил главный лесничийления лесного хозяйства. г  _ „ „Томского лесхоза Н. Е. Бе- 
Калтайские лесоводы долж- лянин.
ны посадить кедрач на„ Столь же успешно про
площади 100 гектаров. Сеи- вел посадки коллектив 
час работы идут полным Колпашевокого лесхоза,
ходом. Неплохо подготови- Молодой лес здесь поса-
лись к посевной страде в дили на пощади 300 гек- 

Z, таров за 12 дней. Причем 
Калтайском лесхозе. Более половину всего объема ра- 
150 тысяч саженцев вы- бот выполнила бригада 
копаны из приемника и С. Д. Шляпина. Сам Сергей
хранятся , в леднике. Про- Дмитриевич всю жизнь

трудится лесником, а три 
верка показала, что сажен- ГОд а  назад освоил профес
цы неплохо приживаются сию тракториста. Благода- 
в новой почве. ря старанию бригады С. Д.

Шляпина колпашевцы по- 
Нынче кадтаиские лесо- садили лес в самые луч-

воды впервые создали шие сроки, 
крупную механизирован- Как видно> секрет успеха 
ную бригаду из десяти че- колпашевцев и томичей 
ловек, оснастив ее двумя прост: нужно делать > все

своевременно и добросопосадочными агрегатами. 
Коллектив трудится по 
единому наряду, все рабо
чие заинтересованы закон
чить посадки в кратчай
шие сроки, обеспечить со
хранность саженцев.

Возглавил бригаду опыт
нейший механизатор Илья 
Лаврентьевич Губарь. Не
обычен его путь в лес
ное хозяйство. Два десятка 
лет проработал он тракто-

вестно. Но не везде, к со
жалению, помнят эту исти
ну. И, видимо, совсем за
были в Туганском лесхо
зе, коллектив которого 
действует по принципу — 
«Пока гром не грянет». 
Что ж, грянул весенний, а 
теперь уже и летний гром, 
заканчивается благоприят
ная пора посадок, а у ту- 
ганцев и техника не отре
монтирована, и ледники

ристом на лесозаготовках, для хранения посадочного 
был на виду, отлично знал материала не достроены. В 
свое дело. итоге лес посажен едва на

— С годами объемы ле- зо процентах запланиро- 
созаютовок сократились, — ванной площади. Столь же 
рассказывал Илья Лав- плохо работают в Асинов- 
рентьевич, — да и сам я, ском, Чаинском, Бакчар- 
разменяв тогда пятый де- СКом лесхозах, 
сяток, все чаще стал заду- в целом п0 управлению 
мываться: тысячи деревьев. лесного хозяйства (с уче.
стрелевал на тракторе, а 
не посадил ни одного. А  не 
пора ли лесу долг возвра

том первой декады июня) 
засажено молодым лесом 
около 9,5 из 12 тысяч гек-

щать? Так и пришел в лес- таров. Надо спешить. Луч. 
хоз. шие сроки уходят.

В последние годы лесохо-Девять лет прошло с той 
поры. И. Л. Губарь поса
дил за это время лес на зяйственники уделяют все
площади более тысячи гек- большее внимание охране 
таров. Все последние годы и возобновлению кедровых 
его бригада была в числе лесов. поэтому посадка 
лучших на посадке по все
му управлению лесного хо- кеДРОВЬ1х саженцев (наря- 
зяйсгва. ДУ с сохранением подро-

К сожалению, нынче ста  ̂ ° дин из основных кри- 
бригада работает без осо- териев, по которым оце- 
бых успехов. Числятся при нивается работа томских 
ней два трактора, а рас- лесоводов. Увы прирост 
считывать можно на один— „
ЛХТ-55, так называемый новых кедрачей осущест- 
«Онежец». Другой, ТДТ-40 вляется крайне медленно, 
(или «сороковка»), давно Например, нынче молодые 
уже износился, устарел. По- кедры П0Сажены на 1500 
этому трактор чаще ремон-
тируют, чем на нем ра- гектаРах> а запланировано 
ботают. Отсюда отста- (с учетом задания) 3,3 ты-, 
вание бригады на по- сячи. Но и установленное 
садках сосны и кедра. Не задание вряд ли б вы. 
совсем понятна и позиция •уде1 вы
планового отдела управле- полнено, не хватает сажен- 
ния лесного хозяйства, цез. В то же время еже- 
Минувшей осенью плани- годно кедровые леса выру-
ровали отвести под посад- баются на плотя™  к я я 
ки 150, а нынешней весной площади 6,5 8
посчитали, что передовой тысяч гектаров. Как видно, 
лесхоз осилит и 200 гекта- забот и дел у работников 
ров. То есть четвертую лесного хозяйства
часть саженцев приходит- _
ся укоренять в неподготов
ленной почве, что непре- они в больш°м долгу пе
менно скажется на их со- Ред зеленым другом, 
хранности. н. ИЗМГАЙЛОВСКИИ.

ооласти
-край непочатый. Пока что
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П Е Р Е Д О В О Й
О П Ы Т - В С Е М
, Колиашевёкий горком

венных корпусах выполне
на первичная отделка и на-

--------1------------------------------- i-----1------

КПСС разработал мероприя-
чаты работы по монтажу 
оборудования и технологиче- Г S1 I  В  У  I  О  Л  Т О Й К А  ОБЛАСТИ:

И З А Б О Т Ы

г а а х Е ж в а
тия по пропаганде опыта 
передовиков, победителей 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования за повы
шение эффективности про-

еких трубопроводов. С каж
дым днем расширяется 
фронт электромонтажных, 
термоизоляционных и дру
гих специальных работ. В 
мае началась прокладка

Г Л А В Н А Я  С Т Р
У С П Е Х И

щ щ щ
В ПРЕДПУСКОВОМ 
Р Е Ж И М Е

С  КАЖДЫМ днем все 
меньще м меныце ос
тается времени у 

строителей и монтажников 
на выполнение объемов, не
обходимых для начала пус
коналадки на строящихся 
объектах производства по
липропилена.

С начала года на пусковом 
комплексе сделано немало. 
Почти во всех производст-

здесь завершены техниче
ские испытания всех уло
женных на основной пло
щадке подземных коммуни
каций.

Большие изменения про
изошли в строительстве 
центральной котельной. Теп
ло монтажник и участка № 20 
треста Центроэнергомонтаж, 
руководимые Г. Я. Кудри
ным, сдали под обмуровку

ет степень готовности зда
ний и сооружений. Нараста
ет трудовой накал стройки, 
и в этом большая заслуга 
руководителей производства, 
инженерно-технических ра
ботников, рабочих, эксплуа
тационников и проектиров
щиков.

Ыо подлинно реалистиче
ская оценка состояния дела 
на строительной площадке

ределяет минимальный кри
терий среднемесячных тем
пов в 6,5 млн, рублей строи
тельно-монтажных работ.
Так мы и планируем, Но да
же текущие планы выпол
няются далеко не всеми 
подразделениями строитель
ства- Виной всему — недо
статки управления произ
водством. До еих пор не 
проведено необходимой кон-

не были в полной мере оое- 
спечены конструкциями и 
заготовками. Когда положе
ние с обеспечением произ
водства конструкциями и 
трубными сборками’ начало 
поправляться, обнаружи
лась острая нехватка квали
фицированных рабочих на 
монтаже. Пришлось запра
шивать помощь со стороны. 
Помощь пришла, но значи-

Создается сеть шжрл пере
дового опыта. В них будут 
учиться руководители и 
специалисты предприятий, 
кадры массовых профессий,
В июне горком проводит 
учеоу по теме: опыт органи
зации социалистического со
ревнования в строительном 
управлении № 23 и Том
ском геофизическом тресте.

Такая же работа начата 
Томским, Зырянским и не
которыми другими райко
мами и горкомами КПСС. 
Опыт победителей социали
стического соревнования бу
дет широко изучен в систе
мах экономического образо
вания, повышения квалифи
кации, школах коммунисти
ческого труда и народных 
университетах. Организуют
ся циклы лекций. Специ
альные рубрики вводятся в 
районной и многотиражной 
печати, передачах местного 
радио.

И. ГЕРАСИМОВ.

У С И Л И Т Ь  

К О Н Т  Р О ./1 ь
Бюро Аеиновекого горко

ма КПСС рассмотрело опыт 
партийного контроля хозяй
ственной деятельности адми
нистрации парторганизаци
ей совхоза имени Кирова.

Коммунисты уделяют боль- 
щое внимание выполнению 
государственных планов, 
развитию социалистического 
соревнования, расстановке и 
воспитанию кадров. Парт
ком требовательно относит
ся к участию руководителей, 
специалистов хозяйства в 
экономической учебе, борь
бе за укрепление трудовой 
дисциплины.

Все это благотворно влия
ет на повышение эффектив
ности производства, Коллек
тив совхоза вышел побе
дителем в областном социа
листическом соревновании 
за выполнение экономиче
ских планов, занесен на 
районную Доску почета.

Вместе е тем бюро обра
тило внимание парткома на 
то, что не в полной мере ис
пользуется право контроля, 
предоставленное Уставом 
КПСС. Организация дела не 
соответствует всем требо
ваниям, вытекающим Из ре
шений июльского (1978 г.) и 
ноябрьского (1979 г.) Плену
мов ЦК КПСС. Мало Слуша
ется отчетов руководителей 
по вопросам хозяйственной и 
общественной работы. Не 
всегда принципиально оце
ниваются факты бесхозяй
ственности.

В. ИВАНОВ.

В Ы П О Л Н И Т Ь  
ЗАКАЗЫ В СРОК

Задачи коммунистов, вы
текающие из решений соб
рания партийно-хозяйствен
ного актива Тюменской и 
Томской областей, и речи на 
этом собрании секретаря 

4 ЦК КПСС В. И. Долгих о 
неотложных мерах по уси
лению строительства в рай
оне Западно-Сибирского
нефтегазового комплекса, 
обсуждены на партийном 
собрании завода ЖБК-100.

Особое внимание было об
ращено на выполнение зака
зов для реконструкции заво
да крупнопанельного домо
строения.

В. новокшонов.

ЗА МАССОВОСТЬ 
С П О Р Т А

Меры по повышению фи- 
зйчзской . культуры, .населе
ния и организации система
тических занятий спортом 
рассмотрели бюро горкомов, 
райкомов партии. Проана 
лизировав состояние этой 
работы, критически оценив 
достигнутое, бюро утверди
ли меры по созданию ус
ловий для круглогодичных 
занятий населения физиче
ской культурой. В числе их- 
строительство простейших 
спортсооружений в микро
районах. населенных пунк
тах, укрепление базы мас
сового лыжного спорта. Пла
нируются физкультурные 
мероприятия в трудовых 
коллективах и по месту жи 
тельства, спортивные празд
ники. конкурсы «Всей семь
ей — на старт!». Усиливает 
ся псо"ага:'да физической 
культуры и спорта. Том- 

.. ский горком. Первомайский 
райком КПСС объявили 
конкурсы на лучшую поста
новку физкультурно-массо
вой работы в течение года.

н. ИЛЬИН.

связывающих основные ис
точники электроснабжения 
производственных корпусов. . 
Заканчиваются пусконала
дочные работы на ГПП-1, 
что позволит уже в июле 
перевести значительную
часть объектов основного 
технологического цикла на 
электроснабжение по посто
янной схеме.

Территорию строительной 
площадки и подходы к ней 
во многих местах пересека
ют многокилометровые же
лезобетонные эстакады; по 
ним ведется монтаж метал- * 
локонструкций и подводя
щих наземных технологиче
ских коммуникаций. Общая 
их протяженность — свыше 
двухсот километров. Усили
лись темпы прокладки под
земных сетей водопровода, 
канализации, технологиче
ских трубопроводов силами 
СМУ-5. Бели в зимние ме
сяцы строители делали до 
пяти километров сетей за 
месяц, то в мае удощено 12,1, 
а в июне намечается 
уложить 15 км.

СМУ-5 получило до
полнительную землеройную
технику, создано несколько 
комплексных .механизиро
ванных бригад, отличаю
щихся высокой производи
тельностью труда. Большого 
успеха, например, добился 
коллектив участка, возглав
ляемый А. Г. Петровым:

первый котел и развернули 
монтаж второго, ведут об
вязку оборудования в блоке 
цехов водоподготовки, за
кончили сборку металличе
ских резервуаров на складе 
мазута, смонтировали боль
шую часть коммуникаций 
по наружным эстакадам.

Определяющее значение 
сегодня имеют монтажные 
и специальные работы. Тре
сты Проммеханомонтаж и 
Электрохиммонтаж с каж
дым днем наращивают тем
пы, преодолевая большие 
трудности, вызванные от
сутствием достаточного опы
та монтажа сложного техно
логического оборудования. 
Десятки бригад взяли на се
бя обязательство продол
жить трудовую вахту, нача
тую в честь 110-летия со 
дня рождения В, И. Ленина, 
до начала пусконаладочных 
работ и ознаменовать ее 
ударными темпами и высо
ким качеством. Их почин 
нашел широкое распростра
нение во многих других 
трудовых коллективах и 
подкрепляется практически
ми делами.

Неузнаваемо — даже по 
сравнению с тем, чтр было 
полгода назад — изменилась 
строительная площадка. С 
каждым днем все возраста-

все еще вызывает тревогу.
Общая готовность пусково

го комплекса сегодня не от
вечает плановым объемам 
и срокам их выполнения, а 
по ряду направлений созда
лась откровенно чрезвычай
ная обстановка, требующая 
от руководителей стройки 
принятия дополнительных 
эффективных мер. Особо 
тревожно, что до сих пор ни 
одно из строительно-мон
тажных управлений Дим
етров и монтажных органи
заций не вышло на запла
нированные темпы, преду
смотренные пусковыми гра
фиками. Пятимесячный 
план в целом цо пусковому 
комплексу не выполнен, и 
заметного сдвига в сторону 
нарастания ежемесячных 
объемов пока не произошло.

В мае, например, планиро
валось выполнить объемы 
на 5,3 млн. рублей, а факти
чески сделано на 4,5. В ито
ге из утвержденных на 
1980 год объемов пускового 
комплекса стоимостью 55 
млн. рублей освоено только 
19 миллионов. С учетом от
ставания план июня увели
чен до 6.150 тысяч рублей. 
Однако в первой декаде 
вновь не набраны нужные 
темпы.

Самый простой расчет оп-

центрации ресурсов на ряде 
отстающих участков, не при
нимаются во внимание при 
плановых расчетах многие 
фактические обстоятельства.

Руководителям треста
Проммеханомонтаж А. Г. 
Шуйскому, В. А. Сомову хо
рошо известно, что нынче на 
пусковом комплексе пред
стоит выполнит*, механомрн- 
тажных работ на сумму бо
лее 1 1  млн. рублей, но в го
довом плане треста они пре
дусмотрели ТОЛЬКО 1В МЛН. 
Таким образом, почти месяч
ная программа монтажников 
выпадает из общего расчета 
трудовых и материально-тех
нических ресурсов, более то
го, по министерским графи
кам все монтажные работы 
по основному технологиче
скому циклу должны быть 
закончены в третьем квар
тале. Для этого тресту необ
ходимо было осваивать, на
чиная с января, ежемесяч
но 1—1,2 млн. рублей, (Фронт 
работ позволяет выполнять 
даже вдвое больше). Но фак
тические среднемесячные
темпы составили всего 800 
ТЫС. рублей. Серьезные про
счеты были допущены в 
оценне производственных
возможностей опытного за
вода по производству метал
локонструкций и трубных 
заготовок: эти возможности
не были сбалансированы ' с 
потребностью монтажа, Руко,- 
водители треста жаловались 
на нехватку производст
венных площадей на заводе, 
и в ТО Ж® время имеющиеся 
площади использовались пре, 
имущественно в одну смену...

В результате монтажники

тельная доля времени была 
уже потеряна.

В настоящее время мини
стерством приняты дополни
тельные меры по усилению 
монтажных работ. В распо
ряжение опытного ' завода 
передана часть производст
венных площадей строяще
гося комбината железобе
тонных конструкций, на
правлена большая группа 
опытных сварщиков с дру
гих предприятий, здесь рас
ширена лаборатория рент- 
генодефектоскоттии. Этим 
полностью и надолго ре
шается проблема укруп
нения трубных заготовок. 
На стройку привлекаются 
силы других монтажных 
организаций.

Сейчас, как никогда, 
остро необходимо актив
ное включение персонала 
в процессы монтажа строя
щегося предприятия. К 
сожалению, эксплуатацион
ники пока выполняют в ос
новном функции наблюдате
лей и лишь частично заня
ты комплектацией оборудо
вания и сдачей его в мон
таж. Полагаю, что дирекция 
Нефтехима (В. С. Гетман- 
цев, В. М. Цабоких) совер
шает большую ошибку,

сдерживая активное вовле
чение эксплуатационников в 
работы по монтажу. Этим 
они лишают людей возмож
ности осваивать будущие ра
бочие места уже в стадии 
строительства.

Было бы неправильным 
концентрировать внимание 
только на диспропорциях в 
планировании и " обеспече
нии. Стройка, располагает 
значительными ресурсами 
для успешного выполнения 
планов. К сожалению, они 
не всегда используются ра
ционально и эффективно. 
Сказываются крупные недо
статки в организации и уп
равлении производством. В 
СМУ №№• 14 и 15 (И. С. Чу- 
гай, Д. С. Гулицкий), в СУ-16 
(Г. Е. Стенников) все еще 
слабо решаются вопросы 
инженерной подготовки, в 
результате чего допускают
ся простои рабочих из-за 
несвоевременного подвоза 
материалов, инструмента, ос
настки. И не потому, что 
всего этого нет на стройке! 
Вс? это имеется. Многие ма
стера, прорабы, начальники 
участков нарушают плано
вость в работе, нередко иг
норируют организацию про
изводства в соответствии с 
графиками, нарушают техно
логические процессы, не 
уделяют должного внимания 
подготовке рабочих мест, 
оснащению их механизмами 
И материалами. Не всегда 
бригады рабочих получают 
конкретные задания. Не на
ходит должного развития 
бригадный подряд, выдача 
аккордно-премиальных за
даний, и, что самое главное, 
не создается условий для 
обязательного их выполне
ния. Много еще у нас и 
формализма в организации 
соревнования, особенно в 
обобщении и распростране
нии передового опыта.

Серьезным тормозом в ра
боте по-прежнему остается 
частая несогласованность в 
действиях различных органи
заций. Их теперь сосредото
чилось на пусковом комплек
се немало, и деятельность 
каждой требует оперативного 
Контроля. Вот почему созда
но несколько подкомплек
сов — их возглавили руко
водители Химстроя. Вот по

чему так упорно внедряет
ся недельно-суточный конт
роль за ходом работ на 
наждом объенте.

К сожалению, и централь
ному штабу не всегда удает
ся достигнуть полной испол
нительности в реализации 
производственных графинов 
и оперативных решении.
При этом, как правило, ви
новники срыва выносят на 
передний план оправдатель
ные причины, а не предло- 
жэния — нэк наверстать 
упущенное.

Р УКОВОДСТВУ строй
ки, партийным комите
там сейчас крайне не

обходимо еще больше уси
лить контроль за исполне
нием директивных докумен
тов и принимаемых реше
ний, оказать реальную по
мощь отстающим коллекти
вам и ужесточить ответст
венность тех, у кого слова 
расходятся с делом, кто тра
тит энергию на оправдания, 
а не на устранение причин 
неудовлетворительной ра
боты. Необходимо организо
вать дело таким образом, 
чтобы уже в июне значи
тельно возросли темпы ра
бот, были выполнены пла
новые задания и начато со
кращение допущенного от
ставания. Этим будет зало
жена основа для выполне
ния наших социалистиче
ских обязательств: закон
чить в III квартале основ
ные строительно-монтажные 
работы и начать пускона
ладку по всему технологи
ческому циклу производства 
полипропилена.

Обращаясь к строителям 
и эксплуатационникам Том
ского нефтехимического
комбината, кандидат в чле
ны Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини
стров РСФСР М. С. Соло- 
менцев от души пожцлал 
всем коллективам справить
ся с очень важной задачей— 
выдать в этом году про
дукцию, что будет достой
ным вкладом в завершение 
десятой пятилетки и заме
чательным подарком XXVI 
съезду:. КПСС. И строители 
намерены достойно спра- 

' виться с этой задачей.
П. ПРОНЯГИН, 

начальник управления 
строительства Химстрой.

............................................................................................................................................. „ „„„„„„Ш ,., . , . . . . . . , , . . , , . . . ......................... пи............. .„'«...........И ......... .............. ..........................................................

ОДЛИННИК письма _  __ _  ___ __ _ .НЕИЗВЕСТНЫМ НОВЫЙПисьмо коммуниста

ВАХТ 
Т ? А

П Е Р Е Д  
И Ц И И

Вахтовый метод заготов
ки древесины у нас в лес
промхозе практикуется не 
первый тод, Тем не менее и 
руководство предприятия, и 
партийная организация го
товятся к каждому сезону 
как к ответственному экза
мену. Коллектив на вахте 
находится в особых услови
ях —- вдали от семьи, от 
привычного быта. Поэтому и 
подбор людей, и организация
политико-воспитательной ра
боты должны вестись с уче
том этой специфики.

В этом году по предложе
нию парткома на вахту Не- 
магин Бор было решено на
править нашу бригаду. Это 
высокая честь и доверие, но 
вместе с тем и большая от
ветственность. Ведь в про
шлом году там работала 
опытная бригада В. М. 
Щмайкова, а деятельность 
партгруппы вахты, которой 
руководил В. Ф. Мельников, 
получила высокую оценку 
не только в нашей парторга
низации, но и в райкоме 
партии.

Задача стояла—работать не 
хуже наших предшественни
ков и постараться превзой
ти их. Бригаду усилили 
коммунистами, в частности, 
перевели к нам А. П. При
станского,. который работал 
здесь в прошлом году. На 
первом собрании партгруп
пы, а в ее составе сейчас 
шесть коммунистов, парт
групоргом выбрали меня. 
Пригласили мы на собрание 
и В. Ф. Мельникова. Он по
делился опытом работы на 
вахте в прошлом году, рас
сказал о сложившихся тру
довых традициях, посовето
вал, на что обратить внима
ние в первую очередь.

Общеизвестно, что успех 
укрупненной бригады во 
многом зависит от заинтере
сованности каждого в об
щем результате труда. Но 
как это воплотить на прак
тике? До этого формально 
мы работали по бригадному 
подряду, но расчет с каж
дым звеном . производился 
отдельно. Решили перейти 
на бригадную оплату труда. 
А  чтобы не допустить урав
ниловки, по примеру брига
ды Шмайкова ввели коэф
фициент трудового участия. 
Для определения этого 
коэффициента создали со
вет бригады во главе с бри
гадиром членом КПСС Н. И. 
Борисовым. Теперь наряды 
с выставленным коэффици
ентом трудового участия 
подписывают все члены со
вета.

Получили поручения и 
другие коммунисты бригады. 
Мастер Н. А. Гусаков был 
назначен политинформато
ром, А. П. Пристанский, как 
и в прошлом году, стал от
ветственным за наглядную 
агитацию и стенную печать, 
заведующим центром обще
ственно-политической рабо
ты утвердили В. Ф. Одинца. 
По нашей рекомендации 
профоргом был выбран опе
ратор бесчокерного треле

вочного агрегата ЛП-18 ком
мунист А. Й, Храм нов.

В этом году бригада допу
стила перерасход горюче
смазочных материалов, вы
соки еще штрафы за нару
шение технологии лесозаго
товок. Поэтому на вахтовый 
период была создана груп
па народного контроля, ко
торой вменено в обязан
ность вести также учет по
терь рабочего времени. 
Контролеры уже внесли ряд 
предложений', в ‘ частности, 
был открыт котлопункт 
прямо в лесосеке, что сокра
тило время поездок на обед,

Учитывая прошлогодние 
ошибки, каждому коммуни
сту перед выездом на вахту 
было поручено проверить го
товность вверенного ему 
участка, чтобы потом не 
отвлекаться на устранение 
недоделок.

Такая предварительная 
работа принесла свои плоды. 
С первых дней заезда на 
вахту был взят хороший 
темп. А в начале июня до
бились такого положения, 
что декадное задание пере
выполнили более чем вдвое. 
И в этом успехе немалая 
заслуга коммунистов брига
ды, каждый из которых от
дает много сил и энергии на 
порученном ему .участке ра
боты.

Взять совет бригады. Еже
дневно после смены пред
метом серьезного обсужде
ния становится результат 
каждого звена, каждого ра
бочего. Составляется план 
работы на завтра. Все зна
ют. что незамеченным не 
останется малейший про
мах, и в то же время каж
дый может рассчитывать на 
своевременную, оперативную 
помощь.

Широкая гласность — не
пременное условие действен
ности соревнования. Каж
дый вечер после заседания 
совета в центре обществен
но-политической работы на 
экране соревнования отме
чаются рубежи лесозагото
вителей. Победителей при
ветствую* в боевых листках. 
Все это поднимает дух со
стязательности. заставляет с 
каждым днем трудиться 
лучше.

Тем не менее работать на
шей партгруппе еще есть 
над чем. Коэффициент тру
дового участия у некоторых 
в два раза ниже, чем у пе
редовиков. С такими прово
дим индивидуальную работу, 
и подобных фактов стано
вится все меньше.

Внимательное отношение к 
нуждам каждого в сочета
нии с высокой требователь
ностью создает по-настоя
щему боевой настрой, у всех 
членов бригады. Вахта Не- 
магин Бор в новом составе 
набирает силу и, думается, 
справится с поставленными 
задачами.

V В. ЧИРКОВ,
оператор челюстного по
грузчика, партгрупор!
вахты Немагин Бор Ин-
гузетского леспромхоза.
Берхнекетский район.

|  I  К. Маркса к дочери 
Лауре передал 13 июня 

в Институт марксизма-лени
низма при ЦК КПСС прези
дент греческого издательст
ва «Акадимос» Г. Бооолас.

Каждая находка докумен
тов К. Маркса и Ф. Энгель
са, сказал директор институ
та академик А. Г. Егоров, — 
важное событие в науке. Это 
письмо восполняет пробел в 
переписке К, Маркса с до
черью Лаурой и ее мужем 
П. Лафаргом, видным деяте
лем французского и между
народного рабочего движе
ния, выдающимся пропаган-

ДОКУМЕНТ К. МАРКСА
дистом марксизма. До еих 
пор нам был известен лишь 
отрывок из письма, напеча
танный в 1977 году в одном- 
из английских каталогов.

Новый документ будет 
опубликован в 50-м томе со
брания Сочинений К. Марк
са и Ф. Энгельса, завершаю
щем второе русекое издание 
наследия основоположников 
научного коммунизма.

Письмо датировано 22 де
кабря 1868 года. В этот пе

риод К. Маркс продолжал 
работать над «Капиталом». В 
своих исследованиях он ис
пользовал, в частности, от
четы английского врача 
Д. Хантера о бедственном 
положении английских тру
дящихся.

В письме JVIapKC просит 
Лауру передать Лафаргу, 
что, вели он хочет знать 
действительные причины 
плачевного состояния сель
скохозяйственных рабочих 
Англии, ему едедует прочи

тать главу «Первоначальное 
накопление» «Капитала».

Г. Бооолас передал также 
изданный «Акадимосом» 
сборник статей и речей то
варища Л. И. Брежнева 
«Мир — бесценное достоя
ние народов». Он рассказал 
о работе над Большой Со-, 
ветской Энциклопедией, ко
торая выпускается в Греции 
этим издательствЪм.

Директор ИМ Л сердечно
поблагодарил за передачу 
подлинника письма К. Марк

са, представляющего боль
шую историческую и науч
ную ценность, а также, за 
активное и плодотворное со
трудничество в области об
мена духовными ценностя
ми. Советская обществен
ность высоко оценивает тот 
факт, что издательство 
«Акадимос» выпустило в 
свет книгу Л, И. Брежнева 
«Мир --  бесценное достояние 
народов».

А. СИВЦОВ, 
корр. ТАСС.
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Деляны учебно-опытного лесхоза Томского лесотех- чить нулевую оценку. Еще 

иикума стали привычным местом проведения областных хуже недопилить более 5
конкурсов вальщиков, Прошедшие соревнования — седь- сантиметров: «баранка» за
мой смотр профессионального мастерства лесорубов объе- все упражнение, 
динения Томлеспром. Нервы подводят прежде 

всего новичков. Получают 
«баранки» Л. А. Тихомиров 
и С. М. Ващенко. Смело 
рискует Д. Я. Баер. Набрав 
в общем зачете 1.115 очков, 
он имеет реальные шансы 
на победу. В. Ф. Скурков со
средоточен, предельно вни
мателен. Одно лишнее дви- 

отбросить. на 
место. Су

дьи придирчиво осматрива-
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На поляне выстроились международной программе), 
участники, представляющие За 30 еекунд нужно епиДить 
десять леспромхозов и ком- наибольшее количество су- 
бинатов объединения. Рядом чьев, оставив пенек над 
с новичками С. М, Ващенко .стволом не выше сантимет- 
из Асиновского, В. В. Пищи- ра.
хиным из Новотетульдетско- И вновь призером стал 
го, В. С. Горбуновым из-Ча- В. В. Пищихин, новичок на 
инского леспромхозов—при- таких представительных со- жение может 
зеры подобных конкурсов: ревнованиях — 89 очков. За пятое-шестое 
Д. Я. Баер из Ингузетского, ним — А. Н. Сидоров.
А. В. Панов из Аслановского Большое впечатление про- ют срез бревна и настил 
леспромхозов. Но самый извело выступление В. Ф. р м  Андрюхин под привет- 
имен итый В. Ф. Скурков из Скуркова. Семь ровных ственНые 'возгласы участни- 
Ореховского .филиала Ком- срезов оелели на золотистом ков и Зрителей объявляет 
сомольского леспромхоза, стволе сосны, когда замести- окончательный результат — 
дважды чемпион области, гель главного судьи соревно- х 147 5 очка 'победитель ео- 
двукратный победитель зо- ваний, начальник отдела вне- ревнования '«Лесоруб-80» ма- 
нальных соревновании лесо- дрения новой техники П. П. 
рубов Западной Сибири,. Субочев дал сигнал остано- 
Урала и Казахстана, участ- виться. Член судейской кол- 
ник всесоюзных конкурсов, летай, заместитель главного 

Главный судья соревнова- инженера Аргат-Юльского 
ний начальник технического леспромхоза Б. И. Лебедев 
отдела объединения Томлес- тщательно измеряет срезы, 
пром Г. М. Андрюхин от- Результат ■— 116 очков,
крывает конкурс. Первое Вальщик из Орехова • 1 лй- 
упражнение — валка дерева Дер-
на точность. Максимально Третье^упражнение — под
возможный результат — 640 готовка бензопилы к работе, 
очков. Показатели первых Долгое время впереди Оыл 
вальщиков гораздо ниже. Д. В. Баер, затративший 39
Сказываются стартовое вол- секунд. Затем его обошел . .....
нение и условия задания, на секунду бригадир из Ар- социалистического ̂ ^ТрУдаТ 
Мало уложить ствол воз- гат-Юльского леспромхоза —
можно ближе к • контроль- Л. А. Тихомиров. И вновь 
ной вешке, надо четко * вы- блеснул мастерством В. Ф. 
полнить целый ряд опера- Скурков — 31 секунда, 
ций, соблюдая правила тех- В комбинированной раз- 
ники безопасности. Кроме делке не было равных А. В. 
того, учесть конфигурацию Панову. Забегая впёред, 
кроны, направление ветра, можно отметить волю к 
скорость валки и многое победе вальщика из Степа- 
другое. новки. После первого уп-

Лидером становится бри- ражнения он был лишь 
гадир из Комсомольского восьмым. Но постепенно 
леспромхоза А. Н. Сидоров улучшал результаты. И в
— 525 очков. Тщательно го- конечном итоге занял почет- 
товит деляну вальщик из ное четвертое место.
Клюквинки Д. Я. Баер. Перед заключительным 
Ствол падает точно на веш- пятым упражнением у лиде- 
ку. 572 очка. Очень высокий ра В. Ф. Скуркова было 
результат. На второе место 906,5 очка, у Д. Я. Баера — 
выходит вальщик из Тегуль- 858, на 12 очков >. отставал 
дета В. В. Пищихин. В. Ф. В. В. Пищихин, далее —
Скуркову- по жребию достал- А. Н. Сидоров и А. И. Ар- 
ся номер 12. Его результат темьев из Нибеги.
— 575 очков. Первое место. Разделка на точность тре- 

Интерес вальщиков вызва- бует виртуозности владения
ло второе упражнение — бензопилой и особой интуи- 
обрезка сучьев пилой «Тай- ции. Достаточно коснуться 
га». Требования жесткие одним зубом укрытого слоем никогда не проводятся в Ча-  
(соревнования проводятся по опилок настала, чтобы полу- инском леспромхозе.

шинист ЛП-19 из Орехова 
В. Ф. Скурков стал трех
кратным чемпионом области 
среди вальщиков. Второй 
призер—Д. Я. Баер из Ингу
зетского, третий — В. В. 
Пищихин из Новотегульдет- 
ского леспромхозов.

В заключение несколько 
замечаний об организации 
конкурса вальщиков:

В. П. Янышевский, маши
нист-наставник отдела вне
дрения новой техники объе
динения Томлеспром, Герой

— Понравилась четкая орга
низация соревнований. Вальщ и
ки показали все свои лучшие  
качества. Растет достойная сме
на. В аж но достигнуты й опыт 
применять в работе. Н а  смену 
вальщикам и дут прекрасные, 
удобные машины. Н астало  
время проводить профессио
нальные соревнования маши
нистов В М -4  и Л П -1 9 , опера
торов Л П -1 8 .

В. Ф. Скурков:
— Приятно стать чемпионом 

области по ручной валке. Но  
вот уж е второй год я осваи
ваю валочно-пакетирующую  
машину Л П -1 9 . П риходится  
переквалифицироваться, хотя  
мастерство вальщика еще 
долгие годы будет необходи
мо.

В. С. Горбунов:
— Н а  подобных соревнова

ниях впервые, осваивался на 
ходу. Плохо. что конкурсы

Комментарий редакции:

~Ф-

Закончился седьмой конкурс рабельского 
вальщиков. О н  вызвал дв о я - Каргасокскогоit лимлол ГЛ 1УП11
кое впечатление. С  одной

возросшим профессиональным 
мастерством. с другой  
представительство лесНромхо-

леспромхозов, стах, превратить их в школы  
лесопромыш- профессионального мастерства, 

ленного комбината и произ- Заслуж ивает внимания пред-  
водственного объединения ложение В. П. Янышевского о 

стороны, вальщики порадовали ЧуЛЫМЛес. проведении соревнований ма-
Соревнования вальщиков со- шинистов валочных машин, 

стоялись лишь в А р га т -Ю л ь - * * *
скощ леспромхозе. Н а  осталь - прнмкду.

зов на соревнованиях остается ных предприятиях кандидату- имкАХ: момент
весьма ограниченным. Не уча- ры подбирали произвольно. 
ствовали в конкурсе вальщ у- Руководители объединения ' ' v
к и Лайского, Линевского, Сай- Томлеспром так и не сумели

~ организовать конкурсы на ме-

S

Скурков; обрезка еучьев; по
бедители конкурса.

гинского, К ат айгинс кого. П а - Фото Е. Лисицына.
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Сегодня —День медицинского работника'

.. Н и з к о
Разные письма приносит 

редакционная почта. Но поч
ти безошибочно можно по
ручиться, что каждый день 
в их потоке обязательно 
чья-то благодарность. И это 
так понятна, особенно если 
искреннее, сердечное «спаси
бо» адресовано людям в бе
лых халатах, бессменно сто
ящим на страже здоровья 
людей,

«Как в самые ранние, так 
и в поздние вечерние часы 
в Усовском жилмассиве 
можно увидеть Галину 
Яковлевну Чудинову. Ра
ботает она участковым тера
певтом поликлинического 
отделения томской город
ской больницы № 3. Рабо
чий день нашего доктора за
канчивается лишь тогда, ко
гда оказана помощь всем, 
кто в ней нуждается»,—так 
тепло и доверительно начи
нает свое письмо томичка 
Т. Н. Грехова. Автор пишет 
с чувством большого уваже
ния к нелегкому и гуманно
му труду врача: «На уча
стке у Галины Яковлевны 
много диспансерных боль
ных, много пожилых людей. 
Их Чудинова навещает без 
вызова. Для каждого па
циента у Галины Яковлевны 
найдется доброе слово, кото
рое успокоит, поможет по
верить в победу над болью. 
В этом «лекарстве», пожа
луй, главный секрет успеха 
Г. Я. Чудиновой».

ам поклониться
О б з о р  п и с е м

кк

Умение найти верней 
подход к каждому человеку, 
дар общения, чуткость ц 
внимательность — это не 
просто ценные человеческие 
черты, это — высокие про
фессиональные качества на
стоящего врача, и ими в 
цодЦой мере обладает ком
мунист Г. Я. Чудинова.

«Скорая помощь». Сколько 
жизней спасла оца, сколько 
отвела нависших над людь
ми бед. Ведь ее врачи пер
выми приходят на помощь 
в самых тяжелых, экстрен
ных случаях.

«Когда со мной случилась 
беда, — пишет рабочая Том
ского завода режущих инст
рументов О. П. Литвишко,— 
вся надежда была на «ско
рую». По вызову приехагла 
врач выездной бригады го
родской больницы ско
рой медицинской помо
щи Надежда Федоровна 
Быченко. Какое же спа
сибо ей за все! Сейчас я 
уже поправилась, меня на
блюдают врачи поликлини
ки, но Надежда Федоровна 
все же частенько навещает 
меня. Каждая встреча с ней 
дает мне новые силы и уве
ренность в выздоровлении».

Много вызовов .обслужива
ет за день «скорая», о раз
ных сложных случаях могут 
рассказать ее врачи. Но то, 
что произошло тем тревож
ным мартовским утром, на
долго запомнится даже бы

валым рыцарям «скорой». В 
заснеженном сквере нашли 
истекающую кровью моло
дую девушку. Поздно вече
ром на улице на нее напали 
бандиты и дважды ударили 
топором по голове, а потом 
бросили в снег. И только на
утро наткнувшиеся на нее 
люди вызвали «скорую», и 
пострадавшая, четверокурс
ница Томского политехни
ческого института Тоня Ива
нова, попала в руки врачей 
практически без призна
ков жизни. Не прощупывал
ся пульс, не было давлении 
крови. Оживить ее, казалось, 
могло только чудо. И оно 
произошло.

Это чудо самоотверженнс^- 
сти советских врачей, чудо их 
золотых рук и человечных 
сердец. Заведующий нейро
хирургическим отделением 
городской больницы скорой 
медицинской помощи Ни
колай Александрович Мо
гильников, кандидат меди
цинских наук, доцент ка
федры травматологии Том
ского медицин С кр го институ
та Геннадий Семенович Па- 
хоменко, врач-анестезиол'ог- 
реаниматолог Валентина Ан
дреевна Тараненко вступили 
в борьбу с неминуемой, ка
залось бы, смертью юного 
человека и... заставили ее 
отступить.

х о ч у .. .
«Мы, родители Тони, от 

всего сердца благодарим 
врачей — спасителей дочери 
за их благородный и са
моотверженный труд,—напи
сали в редакцию из города 
Алзамая Иркутской области 
Петр Степанович и Татьяна 
Михайловна Ивановы. — Все 
силы и знания врачей, были 
отданы тому, чтобы спасти 
человека любой ценой. Тоне 
была сделана сложнейшая 
операция. И вот сейчас са
мое тяжелое позади. Дочь 
чувствует себя хорошо, и 
есть уверенность, что после 
завершения лечения сможет 
продолжить занятия в ин
ституте. Никакими словами 
не выразить нашу огромную 
признательность и бесконеч
ную благодарность Николаю 
Александровичу Могильни- 
кову, Геннадию Семеновичу 
Пахоменко, Валентине Ан
дреевне Тараненко, всем 
врачам и медсестрам, кото
рые помогли встать на ноги 
нашей Тоне, вернули ■ нам 
дочь...»

О высоком профессиона
лизме, об искусных руках и 
чуткой душе опытного ней
рохирурга Николая Алек
сандровича Могильниковз 
рассказывает еще одно 
письмо недавней почты. Ав
тор его — жительница се
ла Кожевникова, бывшая 
пациентка нейрохирургиче
ского отделения Д. А. Аба

шева. Шесть лет назад 
Н. А. Могильников и про
фессор Юрий Владимирович 
Ланцман сделали ей слож
ную черепно-мозговую опе
рацию. «И вот уже седьмой 
год я живу, говорю, улыба
юсь, — взволнованно пишет 
автор письма, — хожу по 
милой нашей земле. Сколь
ко дней и ночей провели у 
моей кровати врачи и сест
ры, чтобы вернуть мне ра
дость жизни! Низкий поклон 
вам, дорогие!»

«В нынешнем году я 
серьезно заболела. Не знаю, 
чем бы все это кончилось, 
если бы на защиту моей 
жизни не встали врачи и 
медицинские сестры гинеко
логического отделения род
дома имени Семашко. Не 
только новейшими методи
ками лечения и современ
ными препаратами, но и 
теплом своих сердец вселили 
они в меня уверенность, что 
я встану на ноги. От всей 
души говорю спасибо за
ведующей отделением Т. Я, 
Грбо, врачу О. А. Быковой, 
сёстрам Е. И. Гейер, Г. В. 
Сизовой, В И. Рахмановой, 
М, Я. Кучкиной, 3, М. Бек 
гинской», —- такое письмо 
пришло от сотрудницы Том
ского государственного уни
верситета А. Юдиной,

Невозможно без душевно
го волнения читать эти бес
ценные человеческие доку
менты. Они свидетельствуют 

. о нелегком повседневном 
труде, который порой гра
ничит с настоящим подви
гом и всегда совершается во 
имя самого дорогого,,,

О. РУССКАЯ.
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До посадки оставалось 
минут двадцать. «Ан-2» 
нещадно болтало. Тамара 
тревожно поглядывала то 
в иллюминатор, куда тол
кались неопрятные клочко
ватые облака, то на личи
ко трехмесячной малышки, 
уснувшей на руках мате
ри беспокойным сном. 
Пневмония — такой диаг
ноз поставили маленькой 
пациентке в Бакчарской 
районной больнице, и те
перь бортфельдшер сан- 
авиации Тамара Гузеева 
должна была доставить ре
бенка с матерью в Томс^. 
Сначала полет проходил 
спокойно, и Тамара уже 
планировала в уме, как бу
дет действовать после при
земления, чтобы скорее от
везти девочку к специали
стам. И вдруг случилось не
предвиденное: начались су
дороги — ребенка надо бы
ло немедленно спасать.

Она была внешне спо
койна. Ведь рядом — мать 
ребенка. «Толцко бы не 
запаниковали», — успела 
подумать Тамара. Происхо
дило это зимой, раскрыть 
девочку было нельзя, а тут 
еще эта болтанка. Фельд
шер решительно уселась 
прямо на ледяной дрожа
щий пол, устроила малыш
ку на коленях и в таком 
положении сумела сделать 
искусственное дыхание.
Потом, прямо через пелен
ки, стала вводить кордиа
мин.
. Пилот, как только мог, 
бережно посадил свою ма
шину. Через несколько ми
нут девочке делали сле
дующие инъекции уже в 
медпункте аэровокзала. 
Теперь она дышала нор
мально, и можно было вез
ти ее, наконец, дальше.

Вот такой был случай в 
практике совсем еще моло
дого бортфельдшера . комсо
молки Тамары Гузеевой.

— И вдруг, представ
ляете, уже весной приез
жаю в первую детскую 
горбольницу, иду по кори
дору, и на шею мне ка-ак 
кинется кто-то, — Тамара 
рассказывает энергично и 
с веселой улыбкой. — Я 
опешила немного, а моло
дая женщина тормошит 
меня и говорит: «Да это же 
нас вы везли на самолете 
из Бак'чара, стойте здесь, 
сейчас дочку принесу». — И 
побежала в палату. По
смотрела я, порадовалась.

— Я свою работу ни на 
какую не поменяю, — про
должает она. — Летала 
нынче на встречу наших 
одноклассников в свою 
родную Абазу, в Хакасию. 
Мы десять лет назад, ког
да школу кончали, догова
ривались съехаться и по
смотреть друг на друга.

Так меня ребята сто раз 
заставляли про полеты 
рассказывать. Вот это, го
ворят, профессия...

В диспетчерской отделе
ния санитарной авиации 
Томской областной кон
сультативной поликлиники 
раздается звонок.

Санавиация, —1 четко 
отвечает дежурный фельд
шер-диспетчер Людмила 
Черных.

Главный врач централь
ной районной больницы 
Кожевникова просила при
нять и доставить в гор
больницу № 3 больную 
Г. Ф. Козловскую. Звонок 
раздался в одиннадцать, 
через полтора часа боль
ную уже начали обследо
вать томские врачи.

Отделение санитарной 
авиации, которое служит 
для оказания экстренной и 
планово - консультативной 
помощи, — лишь одна из 
елужб областной консуль
тативной поликлиники. В 
нее же входят областная 
рентгенстанция, организа
ционно-методический отдел 
и областной подростковый 
кабинет. Название поли
клиники говорит само за 
себя — консультативная. 
Сюда направляются из 
всех отдаленных уголков 
Томской области больные, 
которые уже прошли об
следование в райцентрах. 
Диагнозы врачам на ме
стах пока не ясны, или же 
нет возможности провести 
лечение. Словом, то, что в 
медицине называется
«сложные случаи».

— Самые сложные слу
чаи из всех районов стека
ются к нам, — говорит 
главный врач' поликлиники 
Софья Васильевна Резапо- 
ва. —• У  нас больные про
ходят дообследование и ли
бо получают направление 
на госпитализацию в гсь 
родские больницы или 
клиники медицинского
института, либо возвраща
ются домой, получив ква
лифицированную консуль
тацию, и проходят лечение 
на месте.

Прием в поликлинике 
ведут врачи практически 
всех врачебных специаль
ностей. Часто консульти
руют больных главные 
специалисты облздравот- 
дела, профессора и доцен
ты мединститута. Врачи 
высокой квалификации
работают и в штате самой 
поликлиники. Огромным 
уважением коллег и боль
ных пользуются невропа
толог П. П. Непряхина, 
уролог Т. А. Черноштано- 
ва, заведующая областным

подростковым кабинетом 
А. П. Старцева, заслужен
ный врач РСФСР, ветеран 
труда К. И. Соловьев, от
личник здравоохранения 
врач-методист М. М. Попо
ва.

Кроме консультативной, 
поликлиника ведет боль
шую организационно-мето
дическую работу со всеми 
медицинскими службами в 
районах области.

— Хороший деловой кон
такт налажен у нас с кол
легами из Асина, Зырян
ского, Кожевникова, Колпа- 
шева, — говорит заведую
щая оргметодотделом Кор
нелия Николаевна Юдаева. 
— Они хорошо знают 
свое дело, и, когда посыла
ют больных к нам, мы ви
дим, что на местах с ними 
работали внимательно и 
грамотно. У нас, конечно, 
возможности гораздо шире: 
оснащенные самым совре

менным оборудованием
;рентгенкабинеты, лабора
тории. Единственный в об
ласти новейший кабинет 
аудиометрии тоже у на;?, 
это огромное подспорье 
врачам - оториноларинго
логам.

За прошлый год област
ную консультативную по
ликлинику посетили 25 ты
сяч больных. Это значит: 
25 тысяч сложных случаев 
было разрешено общими 
усилиями лучших томских 
врачей. Только за пять 
месяцев нынешнего года 
здесь зарегистрировано бо
лее 16 тысяч посещений.

Есть, конечно, у врачей 
консультативной поликли
ники свои проблемы.
Очень ждут новоселья: 
ведь их службы должны 
по правилам существовать 
при областной больнице,
где будет и поликлиниче
ское отделение, и стацио
нар, и пансионат для боль
ных, которым требуется 
консультация. Пока порой 
встречаются сложности и с 
госпитализацией некото
рых больных, и с устрой
ством их , на временное 
проживание в гостиницу.
Помещение на улице Розы 
Люксембург, 7, где поли
клиника «квартирует», при
способленное, оно явно не 
соответствует требованиям: 
там попросту тесно.

Но все это (врачи очень 
в это верят) —> временные 
неудобства. А  что касает
ся работы самого коллек
тива врачей, медицинских 
сестер, лаборантов, фельд
шеров консультативной по
ликлиники, то работа эта 
напряженная и порой 
самоотверженная. Здесь 
каждый понимает: он> в
ответе за судьбу человека, 
именно ему доверено раз
решить «сложный слу
чай»...

О. КУРБАТСКАЯ.
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Многочислен род Меренковых в деревне Победе Асинов- 
сного района. Есть в нем и механизаторы, и жизотноводы, 
и продавцы, то есть люди почти всех сельских профес
сий. Это видно на примере даже одной семьи В. А. Me- 
ренкова. Сам Валентин Андриянович, кавалер ордена Ок
тябрьской Революции, работает управляющим Победовскйм 
отделением совхоза имени В. И. Ленина. Один его брат — 
бригадир мехотряда, другой — звеньевой-картофелевод, 
третий — механизатор на ферме, сестра — телятница. И 
каждый —передовик в своем деле. Дочери Валентина Андрия
новича тоже работают в селе: Галину Валентиновна — учи
тельницей, а Раиса Валентиновна — заведующёй медицин
ским пунктом.

Двенадцать лет уже трудится Раиса Валентиновна Коче
това сельским фельдшером. Живет, как и ее муж Геннадий 
Григорьевич, работающий учетчиком в мехбригаде, забота
ми и делами совхоза. В ее медпункте чисто и уютно. 
Сельчане всегда находят здесь первую медицинскую по
мощь, нужное лекарство, добрый совет. Не случайно этот 
медпункт — один из лучших в Асиновском районе.

НА СНИМКЕ: заведующая сельским медпунктом Победов- 
ского отделения совхоза имени В. И. Ленина Р. В. Кочетова,

Фото Б. Некрасова.Н а  с т р а ж е  з д о р о в ь я
детей и женщин в области 
стоят 429 врачей-педиатров 
и 168 акущеров-гинеколо- 
гов. Медицинская помощь 
детям в настоящее время 
оказывается почти по 20

специальностям. В области 
действуют 26 детских по
ликлинических учрежде
ний, 6 детских больниц и 
17 детских отделений в 
районах. За последние че
тыре года в Томской об
ласти открыто две детские 
больницы на 330 коек, две 
детские поликлиники,
шесть молочных кухонь.

е ж д  у народная

нформация

Г О Р О Д

И М Е Н И

в о ж д я
Ленинск - Кузнецкий 

электроламповый за
вод в нынешней пяти
летке выпустил более 
240 миллионов элек
троламп бытового на
значения, освоил про
изводство электроламп 
с криптоновым напол
нением, увеличиваю
щим срок службы 
ламц в два с ли ш н им  
раза,

ИД СНИМКЕ: кон
тролеры - испытатели 
готовят оборудование 
к работе. Свыше 200 
тысяч электроламп 
проходят ежесуточно 
испытания на надеж
ность и долговечность.

Фото А. Кузярина. 
(Фотохроника ТАСС).

О ч е м  п и ш у т  г а з е т ы  м и р а
Печать стран социалисти

ческого содружества публи
кует различные материалы 
в связи с предстоящим в 
Прэге XXXIV заседанием 
сессии Совета Экономиче
ской Взаимопомощи. «Даль
нейший рост силы и значе
ния СЭВ» — под таким за
головком» чехословацкая 
«Руде право» помещает ин
тервью с заместителем пред
седателя правительства
ЧССР Р. Рогличеком. В нем 
подчеркивается, что нынеш
ний период в экономической 
жизни стран —- членов СЭВ 
характеризуется дальней
шим ростом их экономиче
ского потенциала и матери
ального производства, упро
чением позиций в мировой 
экономике. Пражские газеты 
публикуют также интервью 
секретаря СЭВ Н. Фаддева, 
указавшего на большое зна
чение координации народно
хозяйственных планов как 
основного метода сотрудни
чества стран — членов СЭВ.

Западноевропейская прес
са уделяет значительное 
внимание проходящей в Ве

неции сессии европейского 
совета сообществ на уровне 
глав государств и прави
тельств стран «Общего рын
ка». По словам многих обо
зревателей, между участни
ками сессии существуют 
серьезные разногласия как 
по экономическим, так и по 
внешнеполитическим вопро
сам. Французская «Матэн» 
указывает на «трудный ха
рактер» переговоров в Вене
ции. Она отмечает, в частно
сти, что на взаимоотношени
ях партнеров по ЕЭС неиз
бежно сказывакугея недав
ние споры относительно 
взноса Англии в бюджет со
общества и сельскохозяйст
венной политики.

Польская «Трибуна люду» 
в корреспонденции из Ва
шингтона останавливается 
на предвыборной кампании 
в США. В ней отмечается, 
что настроения американцев 
свидетельствуют о серьез
ном недоверии как к ны
нешней вашингтонской ад
министрации, так и к поли
тическим деятелям вообще, 
об их неудовлетворенности 
двухпартийной системой.

Вместе с тем газета указьь 
вает, что СШ ^ охвачены 
волной консерватизма, атмо^ 
сферу которого создает во
енно-промышленный коми-* 
леке. Именно эти круги, 
шет газета, призывают к 
расширению . вооруженных 
сил и усилению гонки воору
жений.

В комментарии, посвящен
ном обостряющейся в пос
леднее время внутриполити
ческой обстановке в Порту^ 
галии, монгольская «Унэн» 
отмечает, что политика ЦЫ- 
нешнего правительства стра-̂  
ны, направленная на ликви
дацию демократически# за-т 
воеваниц апрельской рево
люции, все более углубляет 
политический и экономичен 
ский кризис*, угрожает 
ционалцной безопасности й 
независимости Португалии.

Внутриполитические раз
делы парижских газет за
полнены информацией. о 
массовых забастовках тру*? 
дящихся Франции, ведущих 
упорную борьбу за свои 
жизненные права.

(13 июня).

И н т е р в ь ю  р 
коста-риканских

САН-ХОСЕ. Генеральный 
секретарь ЦК партии На
родный авангард Коста-Ри
ки Мануэль Мора Вальверде 
устроил здесь пресс-конфе
ренцию по случаю откры
вающегося завтра X III съез
да этой партии. Он отметил 
огромное значение предстоя
щего партийного форума

у к о в о д и т е л я
коммунистов

как для коммунистов, так и 
для всей страны.

Руководитель коста-ри
канских коммунистов ука
зал на неотложную необхо
димость дальнейшего укреп
ления единства партии, 
сплочения всех ее членов

риалистических сил. Единет-. 
во в партии, подчеркнул он; 
необходимо не только для 
борьбы за прогресс и демо** 
кратию, но и для того, чтобы 
крепить солидарность е на
родами, борющимися за 
свободу и независимость.

Мануэль Мора Вальверде 
призвал все демократиче
ские прогрессивные силы . 
Коста-Рики к • созданию 
прочного фронта борьбы

вокруг Национального руко- против империализма, нише- 
водства для объединения де- ты, фашистской угрозы, на- 
мократических и антиимпе- в исшей над страной.

В БОРЬБЕ С ДЕЗИНФОРМАЦИЕЙ И КЛЕВЕТОЙ
ГАВАНА. Западные ин

формационные центры ве
дут «психологическую вой
ну» против мира социализ
ма, содействуют «дестаби
лизации» обстановки в про
грессивных странах, клеве
щут на революционные за
воевания народов — таков 
лейтмотив выступлений де
легатов проходящей в па
намской столице междуна
родной конференции
ЮНЕСКО, посвященной 
влиянию средств массовой 
информаций на семью. В 
ней принимают участие 
представители 41 страны, в 
том числе Советского Союза.

Идеологическое наступле

ние, которое осуществляют 
Соединенные Штаты против 
сандинистской революции, 
является составной частью 
глобальной политики Ва
шингтона в отношении Ку
бы, Гренады, Ямайки, Пана
мы и других стран региона, 
заявил в своем выступлении 
представитель Никарагуа 
Сили Pe%c. Это наступле
ние, указал он, проводится в 
основном транснациональ
ными агентствами и реакци
онными газетами Централь
ной и Южной Америки.

В то время, как информа
ционные центры США ведут 
разнузданную антикомму

нистическую пропаганду в 
освещении сальвадорского 
кризиса, в этой стране еже
дневно от рук реакции гиб
нут десятки патриотов. Не 
прекращаются репрессии в 
Гватемале, Чили, Парагвае 
и других странах, диктатор
ские режимы которых под
держиваются Вашингтоном.

Участники конференции 
призвали мировое общест
венное мнение вести борьбу 
с дезинформацией и клеве
той, распространяемой за
падными средствами инфор
мации в интересах трансна
циональных монополий и 
агрессивной политики импе
риализма.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТШ1Л1ЕНЙ#

« Ш е г а р с к и й  д о л г о с т р о й »

Факты, приведенные в 
критической корреспонден
ции под заголовком «Шегар- 
ский долгострой» («Красное 
знамя» за 13 мая 1980 года), 
действительно имели меето. 
Для ликвидации допущен
ных в ходе строительства 
Щегарского сельского домо
строительного комбината не
достатков объединением

Облмежколхозстрой при
нимаются необходимые ме
ры.

Производственным отде
лом собственного строитель
ства разработаны месячные 
задания для субподрядных 
организаций и установлен 
постоянный контроль за их 
выполнением. Объединенный 
постройком и правление 
объединения утвердили в 
начале апреля условия со
циалистического соревнова
ния среди строителей и

монтажников. Председатель 
объединенного постройкома 
коммунист В. В. Вежливцев 
будет ежемесячно лично 
подводить итоги социалисти
ческого соревнования на 
стройплощадке комбината.

Решен вопрос о трубах для 
строительства газопровода. 
700 погонных метров труб 
уже переданы ПМК-1 треста 
Уралгазстрой. Для ликви
дации брака, допущенного 
при монтаже печи обжига 
цеха керамзитового гравия,

приглашены специалисты 
из научно-исследовательско
го института керамзита. В 
настоящее время осуществ
ляются подготовительные 
работы по ликвидации от
клонений режима работы 
печи от проектных отметок.

Совместно с представите
лями студенческих строи
тельных отрядов составлены 
ведомости потребности мате
риалов, оборудования и ме
ханизмов. Поставка: всего 
необходимого будет осуще

ствлена за неделю до при
езда студентов на строй
площадку. ‘

Объединением Облмеж
колхозстрой на основании 
постановления бюро Томско
го обкома КПСС от 11 ап
реля 1980 года разработаны 
мероприятия для безуслов
ного выполнения плана 
строительно-монтажных ра
бот и ввода в эксплуатацию 
Шегарского СДСК в теку
щем году.

В. ГРЕЧКИН,
председатель правления 
объединения Межкол- 

хозстрой;
М. ГАЛКОВ, 

секретарь партбюро.

Р Е З У Л Ь Т А Т
АМЕРИКАНСКОГО
Д И К Т А Т А

ТЕГЕРАН. Участники про
ходившей здесь междуна
родной конференции по рас
следованию преступлений 
США против Ирана получи
ли возможность ознако
миться с многочисленными 
документами, свидетельству
ющими о грубом вмеша
тельстве Вашингтона во 
внутренние дела этой стра
ны, Тяжелые испытания, 
выпавшие на долю иранцев 
более чем за двадцать пять 
лет правления шаха^ гово
рится в одном из докумен
тов, — это результат пря
мого подчинения Ирана по
литическому и экономиче
скому диктату Соединенных 
Штатов, которые навязали 
стране продажный шахский 
режим.

После того, как были ско
лочены багдадский пакт и

блок Сенто, Иран фактиче
ски превратился в амери
канскую военную базу. Сое
диненные Штаты беззастен
чиво грабили природные бо
гатства страны, в. первую 
очередь нефть. Все доходы 
государства от нефти на
правлялись на оплату ог
ромных партий оружия, за
купавшегося бывшим шахом 
за океаном, а также на со
держание более 50 тысяч 
американских военных со
ветников. Все они пользо
вались на иранской террито
рии дипломатическим им
мунитетом и поэтому- не 
могли быть подвергнуты су
дебному преследованию за 
совершенные ими в Иране 
многочисленные уголовные 
преступления. В стране во
царился жестокий полицей
ский террор, конституцион
ные формы власти были 
уничтожены, общественные 
свободы -— ликвидированы.

Специальные военные три
буналы приговорили к 
смертной казни и длитель
ным срокам тюремного за
ключения тысячи лучших 
сынов и дочерей иранского

народа. Иранцы подверга
лись жестоким пыткам в за
стенках тайной полиции 
САВАК, а многие политиче
ские заключенные после 
пребывания в тюрьмах фи- 
зиЧескИ' уйиЧТожалибь': ее 
агентами.

Многочисленные захороне
ния в различных районах 
Ирана — молчаливое напо
минание о кровавых пре
ступлениях агента амери
канского империализма на 
Ближнем и Среднем Восто
ке бывшего шаха, подчерки
вается в документе.

Огромный размах приоб
рело вмешательство США в 
область- культуры. На откуп 
американскому империализ
му были отданы все средст
ва массовой информации 
Ирана. Даже учебники для 
начальных и средних школ 
подвергались американской 
цензуре.

В документе отмечается, 
что Соединенные Штаты 
оказывали поддержку про
гнившему шахскому режш 
му вплоть до последних 
дней его существования.

. J
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СОЛНЕ ЧНЫЙ ПР АЗ ДНИК
Ярко, красочно, весело в это утро на летней спор

тивной площадке электролампового завода. Звонко 
звучат ребячьи голоса, смех, им вторят музыкой ра
диодинамики.

...Вот глашатай (инженер завода М ., Кочегаров) воз
вещает о прибытии героя праздника — Солнца, и оно 
появляется — ярко-желтое, улыбающееся (работница 
Л. Филипенко).

Солнце поздравляет ребят с .наступлением лета, ка
никул и оглашает указ: «Повелеваю! Отныне быть 
празднику Солнца каждый раз в этот день и в этот 
час. Ребятам всей земли — салют, пусть будет мир на 
свете. Пускай счастливыми растут все дети на пла
нете».

Потом на площадке выступают самодеятельные ар
тисты из ; подшефной школы № 8, показывают свое ма
стерство юные гимнастки, танцоры. Ребята участвуют в 
конкурсе на лучший рисунок на асфальте. Главный 
приз присужден Оле Кораблевой.

Надолго запомнится детям этот красочный праздник.
А. БАТУРИН.

НА СНИМКЕ: выступают юные гимнастки.
Фото автора.

Хроника культурной жизни
Выставки Ж И В О П И С Ь  
И ГРАФИКА В. И. АНОХИНА

В залах областного крае
ведческого музея открыта 
выставка недавно умершего 
томского живописца и гра
фика Владимира Ивановича 
Анохина.

Его имя, к сожалению, 
мало известно томичам, хо
тя Анохин был участником 
'многих областных, 4-й и 
5-й зональных выставок 
«Сибирь социалистическая», 
республиканских «Мы стро
им БАМ», «Молодость Рос
сии» и других.

В Томск он приехал в 1968 
году после окончания Пен
зенского художественного 
училища имени А. Савицко
го вполне сложившимся ху
дожником. С 1969 года рабо
тал в областном художест
венном фонде. Работал мно
го и напряженно, и ранняя 
смерть (Владимиру Иванови
чу было всего 40 лет) за
ставляет горько сожалеть., о 
том, что он не успел, сделать,, 
завершить. . .............

Это художник ясного ми- 
роошушёния. лирического 
дарования. Работал в основ-

Премьера

ном в жанре пейзажа. Ла
конизм, строгость его совре
менной манеры не мешают 
работам звучать эмоцио
нально, они всегда опоэти
зированы. Примером могут 
служить «Осень Сиби
ри», «Полая вода», «Сибир
ская деревня» и ряд других 
пейзажей.

На выставке представле
но 45 живописных и 75 
графических работ Анохина. 
Своеобразие ее в том, что 
здесь можно проследить 
все этапы работы художни
ка—от карандашных рисун
ков и этюдов до закончен
ных картин, графических 
•листов. Много работ раннего 
периода творчества Анохина 
— пейзажи Даугавы, улочки 
старой Риги с их неповтори
мой своеобразной красотой, 
вечно влекущей к себе поко
ления художников. В. И. 
Анохин был влюблен и в 
Сибирь. Его работы, посвя
щенные томскому северу, — 
искренний и поэтический 
рассказ о суровой земле, со
гревшей душу автора.

Л. ГОВОРОВА.

А м е р и к а

г л а з а м и  е е  п о э т о в
Не знаю, есть ли такая 

примета у актеров, но, когда 
творческий коллектив закан
чивает сезон премьерой,, это 
воспринимается как добрый 
знак: значит, есть перспек
тива, есть задача «на завт
ра». ... ' .

Именно такое ощущение 
появляется после просмотра, 
литературной композиции 
«Америка глазами амери
канцев», которую показал в 
последние дни мая самодея
тельный театр (режиссер 
С. Сапожникова). ,

Тема привлекла режиссе
ра и исполнителей не толь
ко возможностью встречи со 
стихами лучших американ
ских поэтов, но прежде всего 
политической актуально
стью. Боль за срою,.; .страну, 
где лишь на словах человек 
свободен,; ненависть к войне 
и тем, кому она выгодна, 
любовь, обернувшаяся разо
чарованием и недоверием,

— такой предстала Америка 
в стихах К. Сэндберга, 
Л. Хьюза, М. Голда и дру
гих поэтов.

Стихи, прочитанные в раз
ной тональности — от про
никновенно лирической до 
публицистически - страстной,
— сочетались с музыкой и 
пластикой (хотя, если гово
рить о дальнейшей работе 
над композицией, именно 
музыкальному и пластиче
скому решению нужно уде
лить больше всего внима
ния).

Лучшее свидетельство уда
чи коллектива — тот проч
ный контакт, который ис
полнителям удалось устано
вить с залом. В планах те-, 
атра в предстоящем сезоне 
не только работа над спек
таклем, но и подготовка 
концертных литературных 
программ.

А. АФАНАСЬЕВА.

В о б щ е с т в е н н о й  прием ной
Общественная приемная 

аботает в, - редакции газе- 
ы «Красное знамя» (пр. 
фунзе, 1Q3), в кабинете 
ь 3, с 10 до 13 часов.
На предстоящей неделе 

рием ведут члены совета 
бшественной приемной: 
э вторник, 17 июня, !•— за- 
едуюший Юридической 
онсультапией Кировского

района Петров В. А. В пят
ницу, 20 июня, — началь
ник областного управления 
бытового обслуживания на
селения Степанов Б. П., 
директор производственно
го объединения Томскобл- 
телерадиобытремонт Ко
жевников Г. П., член Сою
за журналистов СССР Хо- 
дор С. Д.

Просто
сказка

Жили-были три брата. 
Первый брат варил сталь, 
второй запускал спутники, а 
третий получал по двадцать 
поросят от одной свиномат
ки.
■ И одевались братья по- 
разному. Первый брат ■— во 
все иностранное, второй — 
во все заграничное, а тре
тий — во все из Польской 
Народной Республики.

И стало обидно братьям: 
такие дела делаем! Так не
ужели мы не можем но
сить наши отечественные 
вещи? И сняли с себя

В И Д И М О - Н Е В И Д И М О
братья все импортное. Пер
вый брат остался в чем 
мать родила, второй — в 
чем в баню ходят, а третий 
— в часах «Вымпел» на 
двадцати трех камнях.

А  в магазинах «Одежда» 
все полки завалены, товаооз 
—- видимо-невидимо. Как 
продавать — так видимо, а 
как покупать — невидимо.

В отделе обуви стоят три 
очереди. В первой люди 
приценяются, во второй — 
примеряются, а в третьей— 
товар обратно сдают. В от
деле готового платья висят

плащи. Трех видов. В пер
вом плаще только землю 
копать, во втором — пбтолок 
белить, а в третьем можно 
даже на работу ходить, ес
ли, . конечно, работаешь ого
родным пугалом.

А рядом с платами — ко
стюмы. Первый костюм был 
очень модный... десять лет 
назад. Второй был не очень 
модный — пятнадцать лет 
назад. А третий костюм был 
всем хорош. Но в нем был 
один недостаток: в нем был 
директор магазина. И спро
сили братья директора:

— Где же вы берете такие 
товары?

И ответил им директор, 
что работают на его магазин 
три фабрики. Перзая фабри
ка поставляет не товары, а 
черт-те что. Вторая черт-те 
что, но только не товары. А 
третья — да, та поставляет 
товары. Но лучше бы уж 
она поставляла черт-те что. 
Зато первая фабрика всегда 
выполняет план на двести 
процентов, вторая — на сто 
пятьдесят. Правда, третья — 
та план недовыполняет.

Призадумались братья .и 
пошли на фабрики. Встрети
ли их три директора, пре
красно одетые в собствен
ную опытную п р о д у к ц и ю .

— А. — сказали братья, — 
значит, можете, если хоти
те?

— Можем, — отвечали 
директора, — но не хотим. 
Нам и так премия идет за 
производство плохих това
ров хорошими темпами.

Тут- рассердились братья. 
И сняли с директоров опыт
ную продукцию. С первого 
— все, что хотели, со второ
го—все, что могли, а треть

его оставили в одной татуи
ровке. Надели братья на се
бя красивые одежды, подня
лось у них настроение, и 
пошли они на работу. Пер
вый брат сварил сталь еше 
крепче, второй запустил 
с п у тн и к  еще дальше, а тре
тий получил от одной сви
номатки аж тридцать три 
поросенка!

Говорят, что теперь три 
этих брата собираются в го
сти на другие фабрики. По
этому директора этих фаб
рик на каждого гостя со 
страхом (рмотрят: попробуй 
их отличи, который гость — 
просто гость, а который — 
контроль...

В. ЧЕРЕПАНОВА.

О т к у д а  ч т о  б е р е т с я

Общ ественная
н а г р у з к а

Всего нас трое. Отлич
ница — это Татьяна. Ищу
щая личность — это Во- 
вик. Просто студентка — 
это я. Проходили мы пред
дипломную практику на 
заводе, в одном отделе. И 
вдруг поползли слухи, буд
то отныне балл на защите 
диплома станут выводить с 
учетом имевшихся в году 
общественных нагрузок. 
«Ерунда, — на диво безза
ботно изрекла Татьяна, — 
мы были на сенокосе!». Но 
ее блестящая мысль мгно
венно забилась в тисках 
факта: на сенокосе были 
все.

— Ничего, — попыталась 
успокоить я разом сник
шую подругу, — в конце 
концов, мы подписались на 
все издания периодической 
печати! — Меня тотчас же 
охладил ее не по возрасту 
строгий взгляд: периодики 
на отдел даже не хватило. 
Вовик, наконец, открыл 
рот и подытожил: «Не за
щитимся», а затем удалил
ся грустной походкой
по длинному-предлинному 
коридору.

Мы переживали. Будуще
го не . было. Было ожида
ние провала. Но однажды 
Татьяна воспрянула духом 
и — прочитала доклад на 
торжественном собрании! 
Она боролась — и победи
ла! Но у меня даже не 
возникло сожаления вслед 
ускользнувшей из-под са
мого носа идее: с отлични
цами я не конкурирую.

Через три дня Вовик по
правил очки, глубокомыс
ленно пробурчал: «Эврика» 
и, овеянный папиросным 
дымом, ушел дружинить. Я 
осталась одна. Й ничто не 
могло меня спасти. Нового 
доклада не предвиделось, 
напротив фамилии Вовика 
в соответствующей графе 
победно порхала галочка, 
но на повторение его под

вига я без разрешения до
чери не отважилась. Мои 
надежды таяли. Медленно 
тянулись мгновения, лете
ли недели, проносились 
месяцы... Приготовился за
кругляться год...

Решение пришло неожи
данно. Оно было простым, 
как велосипед.. Прибли
жался Новый год, и это 
значило, что по отделу, бо
родатый и неуклюжий, 
вновь начнет бродить, вы
маливая заметки, редактор 
нашей стентазеты.

...Сначала я пришила к 
пиджаку мужа только что 
оторвавшуюся пуговицу. 
Он неопределенно хмык
нул и перестал листать 
журнал. Тогда я появилась 
перед ним в его любимом 
красном платье, которое, 
кстати говоря, сама могу 
видеть только в кошмар
ных снах. Он посмотрел 
на меня взглядом, полным 
нежности, и я вспомнила 
времена, когда он посвя
щал мне стихи. А  когда я 
поинтересовалась, чего бы 
'ему сегодня хотелось 
на ужин, он пронес меня 
на руках через всю комна
ту, а потом стал спраши
вать, что еще - необходи
мо сделать, чтобы стать 
достойным такой жены, 
как я.

После этого мне остава
лось только, собрав все 
свое обаяние, очень мягко, 
тихо, но внятно произне
сти: «Милый, как хорошо 
ты котда-то писал для ме
ня...». И хотя взгляд мужа 
заметно потускнел, я все 
же сумела предотвратить 
не успевшую начаться ка
тастрофу: «Я  прошу лишь 
о заметке в новогоднюю 
стенгазету...».

— И только-то? — поин
тересовался он с явным 
облегчением.

И написал.
С. КАПИТОНОВ.

Несмотря на то, что время 
для юмора не очекь-то бла
гоприятное — стык весны и 
лета, —- наплыв желающих 
напечататься на нашей «ве
селой страничке» не умень
шается. Возможно, это свя
зано с затянувшимися холо
дами? (Хотя организаторы и 
вдохновители подборок

«Юмор вйегда с нами» тешат 
себя надеждой на все воз
растающую популярность 
рубрики).

Одна просьба к тем, кто 
посылает свои произведения 
в редакцию по почте: пожа
луйста, указывайте хотя бы 
краткие данные о себе: где 
работаете, учитесь, живете

(Семейное положение — не 
обязательно). Имя-отчество 
пишите полностью. На кон
верте помечайте: «Юмор
всегда с нами».

Поверьте, это вовсе не 
формальность. Просто -— без 
малейшего юмора! — так бу
дет надёжнее.

ПОГОДА СТОЯЛА АНГЕЛЬСКАЯ...
--- ——— ( Д ОрОЖНая быль) .. -  - 

Решено: Новый год встре
чаю в Крамарове, у се
стры. А то все в Дамске да 
в Дамске, одно и то же. И с 
мамой отдохнем друг от дру
га. Закупаю в предваритель
ной кассе авиабилет «туда— 
обратно», хорошо, когда сер
вис. Собираем с мамой по
дарки, сейчас без них нику
да, а уж родственникам — 
святое дело.

За полтора дня до желан
ного часа покой и сознание 
полной боевой готовности 
нарушены. Разговорами со
служивцев о ненадежности 
Аэрофлота.

— Катись поездом, — со
ветует Лопушков.

— Час лету, а ты из себя 
президента гнешь, на трапе, 
что ль, покрасоваться хо
чешь? — ехидничает Кор
кин.

— Да не люблю я поезда.
— Ну и просидишь в аэро

порту, — пророчит Лопуш
ков.

Я человек впечатлитель
ный. Бегу в кассу и присое
диняю на всякий случай к 
Аэрофлоту железную дорогу. 
Дорога вся разобрана, кроме 
«общего», отправка в ночь. 
Согласен на общую ночь.

Утром 29 декабря все-таки 
еду наудачу по первому би
лету.

— Рейс № 001 задержи
вается...

На целый час, ну, ничего. 
Зато через два часа замашу 
сестре с трапа ручкой и бу
ду смеяться над пессимиста
ми Лопушковым и Корки
ным.

— Рейс № 001 задержи
вается....

Приветственные взмахи и

смех над пессимистами от
кладывались то на полтора 
часа, то на два, пока к вось
ми вечера не были отмене
ны вовсе по метеоусловиям 
г. Дамска.

Погода стояла ангельская...
Сдаю авиабилеты, нервно 

заталкиваю семь рублей в 
бумажник и покидаю аэро
вокзал. Приезжаю на п р о 
стой , железнодорожный. Три 
часа лишних. , жаль, что ку
рить бросил. Убиваю их все
ми доступными способами:

а) разглядываю окружаю
щую среду;

б) поедаю в буфете загну
тый бутерброд;

в) стерегу ручную кладь;
г) просто жду и раздумы

ваю — почему город назва
ли Дамском — наверно, 
женщин в избытке.

Ровно в назначенный час 
рельсы задрожали и голос 
диктора очень внятно пос
лал нас на первый путь. 
Так, вагон № 1, 2...5 и даль
ше по порядку до конца. 
Помилуйте, а мой третий 
где? А  четвертый? Сущест
вующие пассажиры из несу
ществующих вагонов заме
тались вдоль путей. Нако
нец одна сердобольная про
водница объяснила, что тре
тий и четвертый вагоны 
изъяты из состава, а под 
общий отдан купированный 
№ 2. Люди прессовались 
возле желанных ступенек, 
мешая друг другу произво
дить посадку.

Понемногу даже самые 
хилые сменили подножки на 
тамбур, получился трамвай 
в час «пик», и посадку 
можно было считать за
конченной.

В 10 утра поезд выплюнул 
мирных жителей на вокзале 
областного центра. До Кра

марова моя эвакуация про
должалась на пригородном 
автобусе. В полдень, как 
лист перед травой, стоял я 
перед дверью сестрина не
благоустроенного дома.

Тридцать первого я мотал
ся по пром- и продмагази- 
нам (даже в крохотной по
ездке осаждают заказами), а 
ближе к ночи мы тесным 
родственным кругом снача
ла провожали что-то очень 
старое, потом встречали что- 
то1 очень новое, потом при
липли к телевизору.

Первого, наспех выспав
шись, поев и поправившись, 
я взялся за раздутую от вы
полненных заказов сумку и 
тронулся. Сначала нахально 
явился в аэропорт, спустя 
пять часов после предпола
гаемого моего рейса. Само
лет и в самом деле ни
куда не улетал и неизвест
но, когда собирался это сде
лать, — его прочно держало 
на земле страшное слово 
« метеоусловия».

Погода стояла ангельская...
Я получил возврат 7 цел- 

ковеньких и с чувством соб
ственного достоинства после
довал на вокзал.

Когда подали состав, моего 
вагона опять не было, зато 
девятых оказалось целых 
два. Знакомый холодный 
пот окропил лопатки и поз
воночник...

Тихо растаяла зима. В 
воздухе разливалась весен
няя истома. До майских 
праздников оставалось две 
недели; чего-то не хватало. 
«А  ведь я у брата в Хора- 
кенте сто лет не был. Как 
нехорошо, родная кровь на
зывается!».

И какая-то нечистая сила 
понесла меня в кассы...

О. ПОТЕШКИНА.

ВСЕ 325,6 ЧАСА 
В С У Т К И

Фельетон
В бухгалтерии ГРСУ-11 

объединения Томскрем- 
строй свой счет време
ни. В сутках здесь всег
да получается больше 
24 часов. В месяце — 60 
дней — это уж мини
мум. Чем быстрее бе
жит время, тем больше 
набегает денег.

Устроились, например, 
работники университета 
братья Синш-шкке.
В. А. Долгих, С. И. Див- 
лис в ГРСУ-11 по совме
стительству каменщика
ми. Июль и август 1978 
года без сна и. отдыха 
работали ■ они по 26 ча
сов в сутки.’ За что и 
получили по 620 рублей 
67 копеек.

Однако ловчее их ока
зались пенсионеры Н. А. 
Зудов и Л. И. Федорова, 
которые за месяц су
мели заработать 707 
руб. 84 коп. и 763 руб. 
23 коп., отработав по 
61 рабочему дню.

Фантастическую рабо
тоспособность проявил 
некто В. Ф. Лисенко, у 
которого в двух сутках, 
согласно наряду № 107, 
оказалось 325,6 часа. 
Получил же он за это 
убыстренное время 198 
руб. 82 коп.

Такие сверхсильные в 
ГРСУ-11 не только лю
ди, но и техника. На
пример, четырехтонные 
автомобили здесь на 
расстояние в 50 кило
метров везут груз не 
меньше чем 10 тоня. А 
вот водитель Кириенко 
в октябре 1978 года, не 
съезжая с места, сумел 
перевезти 300 тонн грун
та. Этот успех не успо
коил водителя: согласно 
счету, предъявленному 
автотранспортным пред
приятием № 1235, тот 
же Кириенко за день 
перевез 500 тонн грунта.

Героических вершин 
достиг и экскаваторщик 
Севостьянов. На своем 
верном помощнике под 
номером 10-4121 он в 
январе 1979 года рабо
тал по 20 часов в сутки.

Вот такими темпами 
работают в ГРСУ-11 лю
ди и техника. Только 
почему-то коллектив
этот никак не может 
попасть на доску почета 
хотя бы местного зна
чения (в рамках треста). 
Да и претензии у заказ
чиков к строителям это
го подразделения вели
ки. Цоскольку все эти 
325,6 'часа в сутки ли
повые. В них только 
бухгалтерия и руковод
ство ГРСУ-11 верят.

М. РЯЗАНОВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ ПРИМОРСКОГО 
КРАЕВОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО 
ТЕАТРА ИМЕНИ М. ГОРЬКОГО

15 июня. «Сказ о скоморо
хе и царе1 Горохе» — 10-30.' 
«Восемь любящих женщин»

— 19-30.
18 июня. «Отпуск по ра

нению» — 19-30.

тшшш
15 июня. Праздничные

представления «МОСКВА
УЛЫБАЕТСЯ ВАМ!» — 13, 16,
19.

10-05, 11-10, 12-15. 13-20,
14-25, 15-30, 16-35. Я

16 июня. «Дикая охота но- я 
роля Стаха» (две серии) — 3 
8-30. 11, 13-30. 16. 18-30, 21. 3
«По закону чести» (две се- “  
рии) — 8-30, 11, 13-30, 16. Я
18-30, 21. Зал кинохроники. Я
«Зачем Бабируссе клыки?» — — 
9. 10-05. 11-10, 12-15, 13-20, Я
14-25, 15-30, 16-35. Я

«ОКТЯБРЬ» =
июня. «Маленькая 
деревня» — 8-30,
14. 16, 17-45,
«Преступники» —
14-20, 16-15. 18,
Мультсборник N°

<ая S
19—23 июня

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

кра-
10-20.
19-30,
9-10,

19-45,
102

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

15 июня. «Чудовище» — 9,
12- 40. 14-30, 16-20. 18-20,
20-10, 21-50. «Садись рядом,
Мишка» — 10-50.

16 июня. «Чудовище» — 9,
10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-20, 20-10. 21-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
15 июня. «По закону че

сти» (две серии) — 8-30, 11,
13- 30, 16, 18-30, 21. «Приклю
чения Али-Бабы и сорока
разбойнинов» (две серии) — 
8-30, 11, 13-30, 16, 18-30, 21.
Зал кинохроники. «Зачем 
Бабируссе клыки?» — 9.

15
сивая
12-10,
21-30.
12- 30.
21-20.
— 11.

16 июня. «Приключения
Али-Бабы и сорока разбой
ников» (две серии) — 8-30,
11-05, 13-40, 16-10, 18-50,
21-20. «Жизнь прошла мимо»
— 9. 12-30. 14-25. 16-20, 18-15,
20- 10 22. Мультсборник
N° 102 — 11.

«ПИОНЕР»
15 июня. Мультсборник

№ 94 «Трое из Простонваши- 
на» — 9, 10-40, 12-20. «Питер 
и летающий автобус» — 14,
16. «Сыщик» (две серии) — 
18. 2 1 .

16 июня. «Бабушкин внук»
— 9, 10-50, 12-40. 14-30,
16-20. «Сыщик» (две серии)
— 18-10, 2 1 .

имени И. ЧЕРНЫХ
15 июня. «По следу власте

лина» — 9. 10-40, 12-20,
14-10, 16. 17-40, 19-20, 21.
«Сталкер» (две серии) —■ 9,
13- 20. Л 6, 18-40, 21-20. «Лудаш 
Мати» — 11-40.

16 июня. «Два незнакомца»
(две серии) — 9. 11-25. 14.
16-25.. 18-55,. 21-30. «Цветение 
несеяной ржи» — 9. 12-40,
14- 30, 16-15. 18-05, 19-45.
21- 80. «Белеет парус одино
кий» — 10-50.

Х У  ФЕСТИВАЛЬ ИСКУССТВ «СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ»

Г А С Т Р О Л И

э с т р а д н о - с и м ф о н и ч е с к о г о  о р к е с т р а
В с е с о ю з н о г о  р а д и о  и Ц е н т р а л ь н о г о  телевидения

/ ■
Художественный руководитель и главный дирижер — народный артист СССР, лауреат премии имени Ленин

ского комсомола Юрий СИЛАНТЬЕВ.
ПРИНИМАЮТ УЧАСТИЕ:

народный артист СССР, 
лауреат Государственной премии 

СССР 
композитор

Арно БАБАДЖАНЯН,
заслуженная артистка РСФСР 

Вера ШИЛОВА, 
лауреат Всесоюзного и 

международных конкурсов 
Евгений ГОЛОВИН,

заслуженная артистка РСФСР 
Мария ПАХОМЕНКО,

заслуженная артистка 
Молдавской ССР 

Надежда ЧЕПРАГА,
Вадим АРМЕННИКОВ,

народный артист РСФСР 
композитор 
Ян ФРЕНКЕЛЬ,

заслуженный артист 
Кабардино-Балкарской АССР 

Заур ТУТОВ.

1

3

Программу ведет Наталья СУРОВЕЧИНА. '
Начало: 19 и 23 июня — в 20 часов; 20 июня — в 18 и 21 час.; 21 июня — в 17 и 20 часов, 22 июня — в 12, 17 и § 

5 20 часов.
Принимаются заявки на коллективные посещения по тел. 4-81-35. 

я Билеты продаются в кассах Дворца.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫD
А дрес р е д а кц и ю  634050, Томск, ГС П , пр . Ф р у н зе . 103. Телефоны? пр и ем н ой  ред актора  

отдела п а р ти й н о й  ж и з н и  —  3-40-51, отдела пр оп аган д ы  —  3-40-24 , отдела
зяйства —  3-43-75, 3 -43-60 , отдела н а у к и  и учебны х завед ений  —  3-43
—  3-31 -61 , 3 -40-58, 3 -06-87 , общ ественной  пр и ем н о й  —  3-42 -07 , отдела
— 3-15-25, бухгалтерии —3-10-17.

3-44-35. зам естителей  ред актора 3-06-52, 3 -31-25. отв. с екр етар я 3-32-34. с е к р е та р и а т а — 3-40-20. 3-44-48.п и ап чошсь' "  1 с»”?'" v i в. — — — — -» , о -ц-чц-лр.
отдела пр ом ы ш л ен но сти  —  3-46-76, 3-40-58, отдела неф тегео л оги и  и строител ьства — 3-41-83. 3-41-53, отдела сел ьского  хо-

3-63, отдела инф о рм ац и и  —  3-43-32, 3 -31-22. отдела сов етского  строител ьства «  бы та —  3-41-65, 3-06-31. отдела писем
объ явлений—  3-06-62, д е ж у р н о го  —  3-41 -59 , обл астной  ж у р н а л и с т с к о й  организации — 3 -4 0 -9 1 . пр и ем н ой  издательства

К304429 З ак аз №  820 Тираж 159.400 С, Томск, типография издательства знамя».

 


